
El máximo tribunal del país admitió impugnación de gobernadora

SEP no podrá repartirlos en tanto resuelvan amparo de Maru Campos

MONTERREY, N.L., SÁBADO 12 DE AGOSTO DE 2023Año CV   Número 39,677 Precio ejemplar DIRECTOR GERENTE: JOSÉ GERARDO CANTÚ ESCALANTE

Ciudad de México / El Universal                   

La Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) admitió a trámite la
controversia constitucional que la
gobernadora panista de Chihuahua,
María Eugenia Campos Galván, pro-
movió contra las bases de elaboración
de los libros de texto gratuitos, a cargo
de la Secretaría de Educación Pública
(SEP) y la Comisión Nacional de
Libros de Texto Gratuitos.

El ministro de la SCJN, Luis María
Aguilar Morales, notificó este viernes
la admisión del recurso promovido por
la Consejería Jurídica de Chihuahua,
en el que señala a la SEP, la Comisión
Nacional de Libros de Texto Gratuitos,
la Subsecretaría de Educación Básica,
la Dirección General de Materiales
Educativos, la Dirección General de
Educación Superior, la Dirección
General de Formación Continua a
Docentes y Directivos, así como de la
Dirección General de Gestión Escolar
y Enfoque Territorial.

“Se tiene por presentada a la promo-
vente con la personalidad que ostenta y
se admite a trámite la demanda que hace
valer, sin perjuicio de los motivos de
improcedencia que puedan advertirse al
momento de dictar sentencia”, reportó la
SCJN en la lista de notificación.

El gobierno de Chihuahua argumenta
en su controversia la  “invasión de las
esferas competenciales dando con ello
violaciones a preceptos constitucionales”
en la distribución de los libros. 

Por lo que, prosigue, en caso de
darse la entrega no cumpliría con la
obligación constitucional de garantizar
una educación pública y de calidad

para los habitantes de Chihuahua.
La semana pasada, la gobernadora

Campos Galván ordenó a la
Secretaría de Educación del estado
detener la distribución de los polémi-
cos libros de texto gratuito para el
ciclo escolar 2023-2024.

Dicha distribución también fue
frenada este jueves en Chihuahua por
un juez federal, quien otorgó una
suspensión provisional al diputado
local por Movimiento Ciudadano,
Francisco Sánchez Villegas, contra

el reparto de los ejemplares en los
municipios de la entidad.

La suspensión es para efectos de
que se verifique que los libros están
redactados conforme a planes y pro-
gramas de estudio.

Chihuahua no es el único estado de
la República que se ha opuesto a los
nuevos libros de texto. Guanajuato,
Coahuila y Jalisco también han frenado
la distribución, y recientemente la
secretaria de Educación de Nuevo
León la dejó en “veremos”.

Frena Corte distribución
de libros en Chihuahua

CONÉCTATE
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Movimiento Ciudadano iniciará un
espacio de reflexión para definir la ruta
de Movimiento Ciudadano de cara a
las elecciones del próximo año, par-
tiendo de la premisa de que el proyec-
to nacional se construye desde lo local.

En un comunicado, informó que
este viernes se llevó a cabo una reu-
nión en la sede nacional de
Movimiento Ciudadano.

Acudieron los gobernadores de
Jalisco y Nuevo León, Enrique Alfaro y
Samuel García; los alcaldes de
Campeche, Monterrey y Guadalajara,
Biby Rabelo, Luis Donaldo Colosio y
Pablo Lemus; la presidenta del Consejo
Nacional, Verónica Delgadillo; los coor-
dinadores de las bancadas naranjas en la
Cámara de Diputados y de Senadores,
Jorge Álvarez Máynez y Clemente
Castañeda, así como el coordinador de
la Comisión Operativa Nacional, Dante
Delgado y el secretario general de la
misma, Juan Zavala.

Movimiento Ciudadano no ha dado
información sobre los acuerdos y se
perfila que será el próximo lunes cuan-
do se den a conocer.

Samuel García, Luis Donaldo
Colosio y el propio Dante Delgado,
han sido mencionados como posibles
candidatos de MC a la Presidencia de
la República.

El mediador del encuentro fue el
senador Clemente Castañeda, quien es
el encargo de la llamada “operación
cicatriz” entre el gobernador de Jalisco
y el dirigente nacional, Dante Delgado.

Castañeda acusó a Delgado de “ais-
lar” al partido luego de su rechazó a
respaldar una eventual candidatura de
Xóchitl Gálvez.
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México es una nación de fuertes con-
trastes, sobre todo cuando hablamos de
las condiciones materiales. 

Al investigar las 32 entidades fede-
rativas, el Consejo Nacional de
Evaluación de la Política de Desarrollo
Social (Coneval) encontró que hay 18
en los que la pobreza se encuentra por
debajo de 36.3%, que es el promedio
nacional, incluso algunos estados pre-
sumen tasas inferiores a Europa.

En la Unión Europea, 21.6% de la
población se encontraba el año pasado
en riesgo de pobreza o exclusión social,
de acuerdo con los últimos datos de la
Oficina Europea de Estadística.

El año pasado, 36 de cada 100 per-
sonas en México sufrían al menos una
carencia social y tenían un ingreso

mensual que no les alcanzaba para
comprar una canasta básica que permi-
ta cubrir sus necesidades.

Al dar a conocer las estimaciones, el
secretario ejecutivo del organismo, José
Nabor Cruz, dijo que es necesario mejo-
rar la progresividad de las transferencias
públicas y programas sociales, en parti-
cular, asegurar la inclusión de las perso-
nas en situación de pobreza extrema.
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No hay nada que temer en cuanto a la
información sobre educación sexual,
familias diversas y monoparentales
que contienen los libros de texto gra-
tuitos, ya que lo más importante es la
que los infantes obtienen en sus fami-
lias, afirmó la titular de la SEP, Leticia
Ramírez Amaya.

“No hay nada que temer (...) La
familia es la primera que establece
cual es el tipo de información que se
da, el maestro fortalece”, abundó.

En conferencia de prensa, en
Palacio Nacional, dijo que es preferi-
ble que los maestros les enseñen a los
menores sobre educación sexual, a que
consigan información en otro lado.

“La importancia (...) tiene que ver
con que es preferible que la maestra, el
maestro, le informe a una alumna, a un
alumno, cuál es la realidad, y que vaya
en consonancia con lo que en su fami-
lia le enseñan, siempre respetando lo
que la familia determina”, aseveró.

LIBROS, TRABAJADOS 
CON PLANES SINTÉTICOS

La secretaria de Educación Pública,
Leticia Ramírez Amaya, aseguró que los
libros de texto gratuitos (LTG) fueron
trabajados con base en planes sintéticos.

“Desde 2021, se estuvo discutiendo
en muchos foros la construcción del
plan de estudios, y lo hemos dicho
aquí en varias ocasiones, por intelec-
tuales, académicos, organizaciones”,
dijo la funcionaria federal en la confe-
rencia vespertina en Palacio Nacional.

Explicó que en plena pandemia de
Covid-19 se estuvo trabajando en la
construcción de programas analíticos,
y agregó que existía un recurso jurídi-
co que le impidió a la SEP publicarlos.

“Finalmente se resolvió un amparo
a favor de la Secretaria de Educación
Pública. Entonces, los libros fueron
elaborados con programas sintéticos
trabajados”, refirió.

Sostuvo que debe haber una con-
cordancia entre los libros de texto y
los programas sintéticos, lo cual exis-
te. “Estaba detenida, pero éstos serán
publicados en breve”.

El ministro Luis María Aguilar será el encargado de analizar la controversia.

La secretaria de Educación, Leticia
Ramírez, dijo que ‘no hay nada que
temer’ respecto al tema.

El año pasado, 36 de cada 100 personas
sufrían al menos una carencia social.

‘Amparan’ al río 
Santa Catarina
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Se acaba el sueño
para el Querétaro
1/DEPORTIVO

DeSantis usaría 
drones contra cárteles

INTERNACIONAL

Reciben huelguistas de
Hollywood propuesta

EN ESCENA

¡ÉPICO! ELIMINA
RAYADOS AL LAFC
El Monterrey, con una espectacular segunda mitad, superó 
por marcador de 3 a 2 al LAFC de los Ángeles y avanzan 
a las semifinales de la Leagues Cup. 
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Familia da la
información
sexual: SEP

Tienen 6 estados
menos pobreza

que Europa

Hace cónclave MC sobre ruta al 2024

Acudieron Dante Delgado, los gobernadores Enrique Alfaro y Samuel
García, así como los coordinadores de las bancadas.



arco Aurelio
seguía —de la
forma más clasista
que la Roma de
hace casi dos mil
años permitía—

una tradición instaurada por su bis-
abuelo: "no frecuentar las escuelas
públicas; disfrutar de buenos mae-
stros en casa; saber que en eso hay
que gastar de forma espléndida". No
había una escuela pública como tal en
Roma, es decir, garantizada por el
Estado, pero sí un espacio atendido
por un profesor, que bien podía estar
en una plaza, a donde las familias
menos pudientes enviaban a sus hijos.
El sabio emperador, con toda razón,
le concedía una extraordinaria impor-
tancia a la enseñanza. Y qué mejor si
esta era en casa con los maestros más
talentosos y cultos. En esa materia,
ciertamente, no había nada que esca-
timar. Luego de que se valoró la
socialización (Quintiliano, en la
antigüedad, ya la recomendaba) la
escuela en casa dejó de ser la mejor
opción y se pasó a la escuela más o
menos como la conocemos hoy, ya
sea pública o privada.

En el caso de México, aunque la
educación pública fue una conquista
de la Revolución, ningún revolu-
cionario en el poder pensó jamás en
enviar a sus hijos a la escuela pública.
Y esa práctica, sin que desde luego
hayan leído a Marco Aurelio, sigue
siendo lo más "normal" para la gran
mayoría de los políticos mexicanos.

Ahora, en tiempos de la Cuarta
Transformación, los morenistas no
son la excepción: ningún gobernador,
senador o diputado (por más ras-
cuaches que se vean) confiaría a los
maestros de la CNTE la educación de
sus hijos y, por supuesto, tampoco
querrían que los libros de Marx (el de
Morena, pero mucho menos los de
Karl) fueran sus libros escolares de
cabecera.

A todo este pelaje de "progresis-

tas" se les puede llamar hipócritas y
farsantes sin ninguna duda, pero no
estúpidos (no del todo). Saben que la
bazofia ideológica que predican —
malamente, porque jamás ponen el
ejemplo— es sólo para consumo de la
clientela de la que viven: los pobres
de México. Sobra decir que en la
primera oportunidad que tienen, estos
jurados "siervos de la nación" envían
a sus muchachos a estudiar al extran-
jero, haciendo realidad (en su caso) lo
que con gran visión patriótica ya
advirtió el primer mandatario: "Esos
que estudian en el extranjero los man-
dan a aprender a robar".

Es aquí donde queda claro que
parte del desastre que representan los
libros de texto gratuitos (LTG) es
también moral: los defienden cínica-
mente y por consigna aquellos a
quienes les importa un comino lo que
los niños de la escuela pública estudi-
en o dejen de estudiar. Si creyeran,
por un momento, que esos libros
serán para sus hijos, tal vez reac-
cionarían de otra forma; lo mismo
ocurriría si tuvieran que pasar, ellos o
sus familiares, una noche en un hos-
pital público y al día siguiente acer-
carse a la farmacia del mismo noso-
comio para descubrir que no hay
medicamentos.

El drama de la educación en
México hoy se expresa en los LTG.
Están mal escritos y peor pensados,
incluso en los temas donde tienen la
buena intención de cumplir con su
cometido. Pero este fracaso —uno
más dentro del fracaso educativo gen-
eral del país—, seamos justos, no es
responsabilidad exclusiva de Morena.
Más bien: Morena es el resultado del
fracaso educativo del país. Es un
aparato de poder nutrido de la profun-
da ignorancia de sus bases, la prover-
bial mediocridad de sus dirigentes y
la ausencia de cultura democrática en
sus filas.

Una escuela de cuadros con un
programa de estudios que privilegiara
la tolerancia, el pluralismo y el

respeto a las instituciones y reglas
democráticas no le hubiera venido
nada mal a Morena. Pero ya es tarde
para eso. Lo único con ribetes
académicos que se les ha ocurrido,
gracias a la incansable labor del señor
Arriaga (Marx, pues), es impulsar
desde el rencor de sus entrañas ide-
ológicas un "cambio radical" en la
enseñanza pública imponiendo el
modelo de la "Nueva Escuela
Mexicana", que por lo que hemos
visto busca formar desde las pri-

marias y secundarias públicas poten-
ciales militantes de su organización:
acríticos, ajenos al razonamiento
lógico-matemático, educados en el
culto a la personalidad, sin aprecio
por la ciencia, con aversión a la com-
petitividad, devotos cerriles de "lo
mexicano", iletrados correctopar-
lantes, con una visión maniquea y
parcial de nuestra historia, sin un hor-
izonte global, en fin, nuevos cuadros
con todo lo necesario para aniquilar
de una vez por todas a su bestia negra
favorita, el neoliberalismo.

Ese es, con perdón de Cri-Cri, el
único "caminito de la escuela" que
conocen.

"Abrazo solidario a familiares y
amigos de Íñigo Arenas, que pronto

encuentren consuelo y paz".

l año pasado en el Paris Bar de
la colonia Juárez en la Ciudad
de México, a Beto (nombre fic-
ticio) le vaciaron sus tarjetas de
crédito y lo mandaron a su casa
en taxi. La esposa al verlo notó
un comportamiento extraño.

Tenía razón, lo habían drogado, no tenía
ninguna voluntad sobre sus actos. Al desper-
tar seguía con enormes lagunas de lo sucedi-
do durante la noche; recordaba la comida de
amigos, pero no lo sucedido después de las 9
pm que abordó un Uber para que lo llevara a
su casa, a donde llegó cinco horas después.
Tuvo la valentía de denunciar, hablar de las
escasas imágenes de las horas que estuvo
retenido en el antro, mencionó que recordaba
mujeres a su alrededor y botellas, pero no
mucho más. Al día de hoy, sigue sin ser
detenido el chofer que lo condujo al antro, y
el establecimiento sigue abierto.

Muchos de quienes visitan un antro saben
que conseguir droga es tan sencillo como
pedir más hielos. Ahora, además, cada día es
más común que meseros y choferes pongan
droga a las bebidas pues han creado redes
criminales que se dedicar a robar, violar y
extorsionar.

Hasta donde se sabe, hay dos drogas que
utilizan estos criminales, gotas para los ojos
que contienen Clonazepam y que ingeridas
ocasionan desvanecimiento, y Escopolamine,
una droga que provoca sumisión química, es
decir anula la voluntad, pero la persona sigue
respondiendo a los estímulos externos.
Entonces los criminales aprovechan la semi-
nconsciencia para hacer con la persona lo que
les viene en gana sin necesidad de forzarlos.

Íñigo fue víctima de este modus operandi.
La desaparición del empresario a las 2:40 am
del domingo después de salir del antro
República en Polanco provocó la movi-
lización de amigos y familiares en redes
sociales. Pero desgraciadamente por la noche
se enteraron de que murió alrededor de las
6:30am en el antro Black Royce en
Naucalpan.

Quienes lo conocieron pasaron de la sor-
presa por su desaparición, al dolor de saber
que estaba muerto y a la indignación por la
forma como los dueños de ambos antros y las
autoridades manipularon y falsearon la infor-
mación. De forma deleznable revictimizaron
a Íñigo y a su familia.

Después de 3 días de filtrar información
confusa, el jueves la Fiscalía del Edomex sacó
un comunicado donde indica que en el antro
Black Royce Iñigo fue intoxicado con droga
que deliberadamente pusieron en su bebida, lo
que, combinado con el alcohol, lo mató. Es
decir, lo asesinaron.

Es una buena noticia que avance la investi-
gación en el Edomex, pero eso no evitará que
las redes criminales en los antros en la CDMX
dejen de operar. Muchos testimonios de
clientes que terminaron en lugares como el
Black Royce mencionan que los drogaron
adentro de los antros, los sacaron y afuera "los
tarjetearon" ofreciendo llevarlos a seguir la
fiesta. Entonces cerrar un espacio no termina
con las redes criminales afuera de antros de
Polanco y otras zonas de la ciudad. La
Fiscalía y las alcaldías tienen que dejar de dar
la espalda y actuar.

Muchos se preguntan si es tan común, ¿por
qué no hay denuncias formales? las víctimas
tienen miedo porque los criminales se
quedaron con mucha de su información; por
vergüenza o temor a que no les crean ni sus
familiares, ya que es difícil para quienes no
conocen estas drogas creer que alguien ter-
minó en un antro con mujeres, o tuvo rela-
ciones íntimas sin que haya sido su voluntad
hacerlo o incluso porque algunos siguen sien-
do víctimas de la extorsión o, simplemente,
como en el caso de Beto, la autoridad no tiene
la voluntad o las herramientas para detener a
toda la red.

La familia de Iñigo merece justicia, que las
autoridades dejen de dar la espalda y cerrar
los ojos a un tema que sigue cobrando vícti-
mas.

as caravanas migrantes,
las excentricidades y el
racismo de algunos
políticos esta-
dounidenses, el aumen-
to en los flujos y las

desgracias de las cuales han sido víc-
timas las personas migrantes han
hecho que, desde hace algunos años,
la movilidad humana sea un tema
muy visible y lucrativo a nivel
mediático. 

Abundan notas sobre la llegada
masiva de migrantes, de novedosas
estrategias de securitización fronteri-
za y de abusos infames en contra de
migrantes. Sin embargo, salvo por el
tema de las remesas, poco se habla
del potencial productivo y círculos
virtuosos asociados a los flujos de
seres humanos. Recientemente y a
raíz de la terrible muerte por asfixia
de 40 migrantes en la estación migra-
toria de Ciudad Juárez, desde la orga-
nización Agenda Migrante, promovi-
mos un decálogo de acciones
urgentes para mejorar la situación de
l@s migrantes en nuestro país. Uno
de los puntos clave en dicho docu-
mento, es la puesta en marcha de un

modelo incluyente para una
migración segura, ordenada, humana
y productiva.

Instalamos un grupo de trabajo
junto con el Instituto Nacional de
Migración y otros aliados estratégi-
cos para avanzar en este propósito.
Entre estos, el Consejo Coordinador
Empresarial, cuyo presidente,
Francisco Cervantes, hace algunas
semanas subrayaba la necesidad que
tienen diversas industrias mexicanas
de contar con mano de obra y la posi-
bilidad de capacitar y brindar una
oportunidad laboral a migrantes.

El Alto Comisionado de las
Naciones Unidas para los
Refugiados, por su parte, de la mano
del gobierno mexicano ha puesto en
marcha un modelo de inclusión de
refugiados en el que, de acuerdo con
Giovanni Lepri, director para
México, se ha logrado la contratación
de 30 mil refugiados, quienes pagan
cerca de 170 millones de pesos al año
en impuestos. Esta cifra representa
poco más de 4 veces el presupuesto
de la Comisión Mexicana para el
Refugio. En el mismo sentido, se ha
sumado TENT México, quienes están
formando una coalición de empresas

comprometidas con los refugiados
para la formación, tutoría y contrat-
ación de estos.

Es importante que México cuente
con un modelo de atención e
inclusión productiva de las diversas
categorías de migrantes en nuestro
territorio. A pesar de que muchos no
cumplen con los requisitos para que
se les reconozca el estatuto de refu-
giado, vienen de contextos y situa-
ciones muy complejas que ameritan
ser analizadas, para que sean protegi-
dos y apoyados bajo este tipo de
esquemas.

Muchos de los migrantes que lle-
gan a México cuentan con experien-
cia en diversos sectores. Los que no,
pueden capacitarse para alguno de los
numerosos sectores en los que hace
falta mano de obra. Los grandes retos
para lograr círculos virtuosos con los
flujos migratorios son: primero,
romper con las barreras generadas
por el estigma, el racismo y la igno-
rancia y, segundo, la inclusión
financiera de este sector. Entre las
barreras que aún hace falta superar,
están las dificultades y limitaciones
impuestas por instituciones bancarias
para que las personas en movilidad

puedan abrir una cuenta, y las trabas
legales que impiden la contratación
de migrantes.

La migración no va a acabar. Esta
semana se anuncia un repunte en los
flujos migratorios y nuevas nacional-
idades de llegada; queda claro que la
militarización y la amenaza de poco
ha servido para evitar que las per-
sonas salgan de sus países. En los
últimos 5 años, las solicitudes de
refugio en nuestro país se han incre-
mentado en un 7000% y, aunque var-
ios solicitan el reconocimiento de
esta condición con miras a obtener la
protección de Estados Unidos,
muchos otros ven México como una
opción. Es momento de asumir la
realidad y de garantizar una condi-
ción digna a todas las personas, que
los migrantes sean concebidos como
trabajadores potenciales y que los
Estados establezcan políticas com-
plementarias para la migración. Las
necesidades y demandas del sector
privado son una puerta de entrada
para los migrantes, es momento de
hacer un cambio de fondo, repensar y
apostar por un modelo que combata
la exclusión y que apueste por la
empatía y la productividad.

s un gran éxito para el presi-
dente López Obrador que en
lo que va de su sexenio, haya
5 millones menos de personas
en situación de pobreza. Que
haya menos pobres es algo

que festeja cualquier mexicano de bien. Ha
sido eje central de su carrera política -
“primero los pobres”- y que la cifra se rev-
ele al arranque de la carrera de sucesión
presidencial es gasolina pura para un
obradorato que estaba de capa caída en los
últimos días. El aumento al salario mínimo
y el dinero de los programas sociales han
mostrado su efectividad.

Se puede decir que el gobierno está
dando pescado y no enseñando a pescar. Se
puede decir que es mucho mejor dejar de
ser pobre porque se tiene un empleo, mejor
educación, capacitación, salud, que por
recibir un dinero mensual del presupuesto.
Se puede decir que estos apoyos son
frágiles porque no crean condiciones estruc-
turales para salir de la pobreza y no regre-
sar. Todo eso es cierto. Pero también es cier-
to que, para millones de mexicanos, ese

dinero es toda la diferencia. Ahí cualquier
prurito se diluye.

Sin embargo, hay aguafiestas para el
obradorato. El mismo reporte del Coneval
que ensalza la sustancial disminución en la
pobreza exhibe tres fracasos preocupantes:

El primero y más grave es el de salud.
Durante los primeros cuatro años del sexe-
nio, 30 millones de mexicanos se quedaron
sin acceso a servicios de salud. Este fracaso
lleva la firma del Presidente de México. Y si
López Obrador y los suyos usarán los 5 mil-
lones menos de pobres para hacer campaña,
en este dato la oposición tiene un antídoto.
No ha habido en este sexenio peor política
pública que la de Salud. No ha habido medi-
da más dañina que la desaparición del
Seguro Popular. No ha habido berrinche
más catastrófico que dejar de comprar med-
icinas a las farmacéuticas sin tener un plan
de suministro, porque eso generó el peor
desabasto del que se tenga registro.

El segundo es que la pobreza extrema
aumentó. La pobreza disminuyó en 5 mil-
lones de personas. Pero los pobres entre los
pobres, los que están en la miseria, los que
no tienen ni para comer, aumentaron en 400

mil personas. Esto se debe a que hacer lle-
gar los apoyos sociales a los más pobres
entre los pobres requiere de una capacidad
de implementación que esta administración
ha demostrado no tener.

Y tercero, la educación: un millón y
medio de personas se han quedado sin ser-
vicios educativos este sexenio. Esto
refuerza la teoría general: el Presidente
puede presumir que ha ayudado a resolver
la emergencia, pero no está solucionando el
fondo de los problemas.

Pero en el marcador global, es un éxito
para el Presidente. Parece que se le alinean
los astros para el 2024. Veremos qué tanto.

SACIAMORBOS

Debería pensársela bien José Ramón. Se
queja en redes sociales: “los dueños del fut-
bol siguen con la idea de hacer dinero fácil
y rápido”. No sólo es la paradoja de José
Ramón hablando de dinero fácil. Si no que
parece olvidar que varios dueños de equipos
de futbol son también dueños de medios de
comunicación que han sido extraordinaria-
mente nobles con él frente a su inexplicable
riqueza, sus lujos excéntricos y sus conflic-
tos de interés. ¿Cambiará eso?
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Desde Ciudad Mendoza,
Veracruz, Claudia Sheinbaum
Pardo, aspirante a coordinar
la Defensa de la
Transformación en 2024, des-
tacó los avances significati-
vos en la reducción de la
pobreza en México gracias a
la Cuarta Transformación. 

Según sus palabras, 8
millones de mexicanos y
mexicanas han logrado supe-
rar la barrera de la margina-
ción, en un claro reflejo de los
progresos obtenidos bajo el
liderazgo del presidente
López Obrador.

Enfatizando la búsqueda
de la prosperidad comparti-
da, Sheinbaum subrayó la
importancia de un desarrollo
equitativo, donde todos los
estratos sociales avancen de
manera conjunta. 

“Nosotros construimos
caminos más amplios donde
quepan todos y todas las
mexicanas”, declaró, subra-
yando la inclusión como pilar

fundamental de los esfuerzos
gubernamentales.

En la Asamblea Informativa
en Veracruz, la líder política
subrayó la prioridad otorgada
al pueblo mexicano en la
Cuarta Transformación.

Destacó cómo esta orienta-
ción ha traído consigo mejo-
ras sustanciales en diversos
frentes, desde la economía en
crecimiento hasta inversiones
significativas, e incluso una
disminución en los índices de
inseguridad.

Sin embargo, Sheinbaum
también hizo mención a la
oposición, señalando que, a
pesar de los avances tangi-
bles, su principal punto en
común parece ser la crítica
constante al presidente
López Obrador y a la Cuarta
Transformación. 

“Allá les carcome el odio,
el enojo porque a México le
está yendo muy bien”,
comentó, resaltando una retó-
rica contraproducente en
lugar de un enfoque construc-
tivo y colaborativo.
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El aspirante a la candidatura
presidencial por el Partido del
Trabajo (PT), Gerardo
Fernández Noroña, ha expresa-
do su solidaridad con Claudia
Sheinbaum ante los constantes
ataques que ha enfrentado. 

Esto surge después de que
se divulgara que la exjefa de
Gobierno de la Ciudad de
México es catalogada como la
“mujer más atacada” en el
país, superando incluso a la
opositora Xóchitl Gálvez.

Mediante sus plataformas
en redes sociales, Fernández
Noroña ha señalado la hipo-
cresía de la oposición, la cual
denuncia los ataques que reci-
be Xóchitl Gálvez, senadora
del Partido Acción Nacional
(PAN), pero al mismo tiempo
dirige ataques hacia Claudia
Sheinbaum, miembro del
Movimiento Regeneración
Nacional (Morena).

En un mensaje contunden-
te, Fernández Noroña critica
esta actitud de doble rasero,

enfatizando la falta de cohe-
rencia en la crítica de la oposi-
ción hacia las figuras femeni-
nas prominentes en la política. 

“Pues sí, pero como es pilar
de nuestro movimiento enton-
ces no hay ningún problema,
dice la derecha hipócrita. Toda
mi solidaridad con mi com-
pañera y amiga Claudia
Sheinbaum”, expresó.

La investigación realizada
por Milenio arrojó que Claudia
Sheinbaum ha sido objeto de
ataques en línea en un grado
mucho mayor que Xóchitl
Gálvez. Utilizando palabras
clave como “títere”, “marione-
ta” o “muñeca de ventrílocuo”,
se han encontrado hasta 246,351
resultados relacionados con ata-
ques hacia Sheinbaum, mientras
que para Xóchitl Gálvez, el
número de resultados alcanza
hasta 43,180 veces.

El respaldo de Noroña a
Claudia Sheinbaum resalta las
tensiones políticas y la diná-
mica en la arena pública, así
como la atención a la forma en
que las figuras públicas.
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Ricardo Monreal Ávila,
quien aspira a coordinar los
comités de defensa de la 4T,
inició una visita a la ciudad
de Villahermosa como parte
de su campaña. 

Llegando en un vuelo
comercial, Monreal se invo-
lucró activamente en una
serie de actividades en la
capital de Tabasco.

Durante su llegada, el polí-
tico brindó entrevistas a
medios locales, compartiendo
sus perspectivas y objetivos
en el proceso de selección. 

Posteriormente, en las ofi-
cinas de la Cámara Nacional
del Comercio en la zona cen-
tral de Villahermosa, llevó a
cabo una rueda de prensa
donde destacó aspectos clave
de su propuesta y visión.

Una de las declaraciones
fundamentales de Monreal
fue su compromiso de respe-
tar los resultados de las
cinco encuestas internas que
Morena llevará a cabo para

definir al coordinador de los
comités de defensa de la 4T.
Esta postura demuestra su
disposición a acatar el pro-
ceso democrático interno y a
reconocer el veredicto de la
militancia.

Monreal enfatizó la
importancia de la unidad
entre las distintas corchola-
tas para salvaguardar los
avances alcanzados por la
cuarta transformación.

Su llamado a la cohesión
resalta la necesidad de forta-
lecer la base política y social
de este movimiento.

En cuanto a la relación
con los aspirantes a guber-
naturas de diferentes esta-
dos, incluyendo Tabasco,
Monreal expresó una posi-
ción firme. 

Afirmó que la corcholata
ganadora no debe intervenir
en el respaldo a los candida-
tos de su partido, en línea
con su objetivo de mantener
la unidad y evitar interferen-
cias en los procesos electora-
les locales.

Elogia la reducción
de la pobreza en la 4T

Afirma que ocho millones de mexicanos superaron la
barrera de la marginación.
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Durante la inauguración de la
Casa Violeta en la alcaldía
Tlalpan de la Ciudad de
México, Marcelo Ebrard
Casaubon, aspirante a la
Coordinación de Defensa de
la Transformación, no esca-
timó en críticas al Frente
Amplio por México, el cual
consideró ahora “chimuelo”
debido a la exclusión del PRD
de sus filas. 

Además, Ebrard calificó el
encuentro entre los cuatro aspi-
rantes como aburrido y carente
de un verdadero debate.

En su discurso, Ebrard
expresó su perspectiva sobre el
frente político, señalando que su
salida del PRD había debilitado
la alianza y dejado al frente sin
la misma cohesión previa. 

Destacó que incluso el
formato del encuentro entre
los aspirantes careció de

vitalidad, lo que lo llevó a
calificarlo de “chimuelo”,
haciendo referencia a la
comparación del frente con
un diente desgastado.

El político también hizo
alusión al respaldo que ha
manifestado hacia Claudia
Sheinbaum y Xóchitl Gálvez,
afirmando haber guardado su
“Pasaporte Violeta” para
ellas, en un tono que pareció
ser una especie de broma ante
la situación política actual.

Ebrard continuó su análisis
al señalar que el encuentro de
los opositores careció de la
dinámica del debate que suele
enriquecer el intercambio de
ideas. Expresó que el formato
resultó en un evento aburrido
y hasta provocó bostezos, lo
que sugiere su descontento
con la falta de profundidad en
las discusiones.

El excanciller también
abordó temas de actualidad,

como la posible participación
de Servidores de la Nación en
el respaldo a Claudia
Sheinbaum. Ebrard advirtió
que si se llegara a confirmar
dicha intervención, se trataría
de un delito federal grave.
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En un encuentro de gran
envergadura en Coahuila,
Adán Augusto López
Hernández, aspirante a la can-
didatura de la 4T, reafirmó la
esencia de este movimiento
político y social, la cual radica
en la política social. 

Ante una asistencia que
superó las dos mil personas,
que incluyó a personas de
diferentes edades y géneros,
López Hernández convocó a
un último esfuerzo para res-
paldar al presidente Andrés
Manuel López Obrador en la

etapa final de su mandato.
El político tabasqueño

transmitió su entusiasmo a la
multitud, enfatizando que, si
bien el presidente López
Obrador ha establecido los
cimientos de la transforma-
ción del país, este proceso
apenas está dando sus prime-
ros pasos y no representa el
final del camino. 

“Vamos por más y estamos
comprometidos en lograr un
México mejor para todos”,
afirmó con determinación.

Durante su discurso,
López Hernández resaltó la
importancia de mantener el

ímpetu y la dedicación en
esta etapa crucial de la
Cuarta Transformación. 

Hizo hincapié en que la
política social es el núcleo de
este proceso de cambio y que
la participación activa de la
ciudadanía es esencial para
consolidar los avances logra-
dos hasta ahora y seguir
construyendo un país más
justo y equitativo.

La convocatoria de esta
asamblea informativa en
Coahuila demostró el interés y
el apoyo que sigue generando
la Cuarta Transformación en
diversas partes del país. 

Frente Amplio está
‘chimuelo’: Ebrard

Llama Adán Augusto a consolidar política social

Inaugura Casa Violeta en la
Ciudad de México.

Reafirma exsecretario la
‘esencia’ del movimiento.

CDMX / El Universal                    

El senador con licencia por el
Partido Verde Ecologista de
México (PVEM), Manuel
Velasco Coello, se reunió con
Medio Metro en la bahía de
Huatulco, en Oaxaca, para rea-
lizar una caminata por la playa.

El pequeño personaje,
famoso en redes sociales, le
mostró su apoyo al aspirante a
coordinar los Comités de
Defensa de la 4T portando una
playera con los colores del
PVEM y la frase “El futuro de
la 4T es verde” acompañada
del nombre del candidato.

Tras el encuentro, el ex
gobernador de Chiapas com-
partió una foto del momento
en sus redes sociales donde
mostró el momento en que
camina con el influencer y se
saludan de mano.

“¡Ni se imaginan a quien
me encontré!”, escribió en la

publicación hecha en su cuen-
ta de Twitter.

Luego, durante su asamblea
informativa prometió, incre-
mentar en un 25 por ciento la
pensión de adultos mayores en
todo el país.

REDUCCIÓN DE POBREZA,
UNO DE LOS LOGROS DE 4T

Manuel Velasco Coello, aspi-
rante a la candidatura presi-
dencial por Morena, aseguró
que la reducción de la pobreza
es uno de los logros más
importantes de los últimos 40
años en nuestro país.

En un recorrido informati-
vo por Huatulco, Velasco se
refirió al más reciente infor-
me difundido por el Consejo
Nacional de Evaluación de la
Política Social (Coneval)
donde se revela que 9 millo-
nes de mexicanos dejaron la
pobreza.

Dijo que estas cifras ava-

lan la continuidad de los pro-
gramas de apoyos directos a
la gente que ha impulsado el
presidente Andrés Manuel
López Obrador y la necesi-
dad de llevarlos a un
siguiente nivel.

Se reúne Velasco
con Medio Metro

Acudió a la bahía de
Huatulco, Oaxaca.

Se solidariza Noroña
con Claudia Sheinbaum

El petista afirma que la han atacado constantemente desde
la oposición.

Asegura Monreal que
respetará encuestas

El senador con licencia estuvo de visita en Villahermoso,
Tabasco, donde habló del proceso interno.
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Xóchilt Gálvez, dijo que en caso de
resultar electa candidata del Frente
Amplio Va por México, buscará la
reconciliación con el Partido de la
Revolución Democrática (PRD), pero
también que Movimiento Ciudadano
se sume a su proyecto de cara al 2024.

“Me voy a sentar con todos, con
MC también, buscaré al PRD también,
me voy a sentar con todos… Para mí el
PRD representa la justicia social”, dijo
en conferencia de prensa en Tampico,
donde exhortó a Miguel Ángel

Mancera y a Silvano Aureoles mante-
nerse dentro del frente opositor.

Sin embargo, reconoció que “hay
que sentarnos, hay que sanar heridas
porque lo necesitamos todos”.

Reconoció que uno de los escena-
rios que no descarta es no ganar el
proceso interno porque “no tengo
estructuras, yo no tengo más que el
apoyo real, ciudadano, y algo de
panismo, algunos priistas que se han
empezado a sumar, muchos perredis-
tas por cierto, de algunas corrientes
del PRD de manera abierta me han
manifestado su apoyo”.

“¿Qué le diría yo al doctor
Mancera?, que ojalá pueda resolver sus
dudas, porque él es un hombre valioso
en este Frente, lo mismo le digo a
Silvano (Aureoles), para mí el PRD
representa la justicia social”, respondió
al ser cuestionada sobre el tema.

“Hay que buscarlos, primero nece-
sito ser (la candidata), en caso que sea
me voy a acercar con todos, buscaré a
MC, buscaré al PRD, buscaré a todos
los que quieran sumarse”, reiteró.

Respecto al diferendo con Beatriz
Paredes en el primer foro por el tema
de los candidatos o aspirantes carismá-
ticos, dijo que le gusta que existan con-
trastes en el debate, pero “aproveché
ese comentario para decir coincido con
Beatriz, que no solo se requiere caris-
ma, en mi caso hay inteligencia y
valentía que son atributos que se
requieren en la en la política”.

Sobre lo dicho por la senadora del
PRI que ella no está obsesionada con
el Presidente, dijo obviamente
Beatriz no lo está, pero “en mí caso
el Presidente está obsesionado con-
migo, me ha nombrado más de 60
veces en la mañanera”.

En el tema de que López Obrador
pedirá una cooperación al pueblo para
pagar la multa que le impondría un
juez por hablar de Xóchilt Gálvez, la
senadora del PAN dijo que no tiene
que andar pidiendo, ni haciendo cope-
rachas, que ella le ayudará a pagarla
para que no se siga victimizando.
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Santiago Creel, aspirante panista a la can-
didatura presidencial del Frente Amplio
por México, anunció que dejará el cargo
de presidente de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados, y solicitará licen-
cia a su cargo como diputado federal, el
próximo lunes 14 de agosto.

“Es la última vez que estaré presidien-
do una sesión en la Cámara de las y los
Diputados, como ustedes saben, estamos
en un proceso interno para buscar la coor-
dinación de Frente Amplio por México, y
esto me hace renunciar pedir licencia a mi
cargo como presidente de la Mesa
Directiva, y además pedir licencia como
diputado federal”, expuso.

Durante la Plenaria del Modelo
Legislativo de las Juventudes
Universitarias 2023, organizada por la
bancada del PRD en San Lázaro,

señaló que lo hará para dedicarse de
lleno a la segunda etapa del proceso
interno de la oposición.

“No por una necesidad jurídica o for-

mal ya el propio Tribunal Electoral esta-
bleció que no hay necesidad de pedir
licencia o renunciar a los cargos, pero en
mi caso, consideré que por ética, dado el
tiempo que le voy a dedicar ya en esta
siguiente etapa, era necesario dedicarme
de tiempo completo”, afirmó Creel.

Sin embargo, manifestó que antes de
formalizar su salida y en su calidad de
presidente de San Lázaro pidió a la
Suprema Corte de Justicia de la Nación
atender inmediatamente la impugnación
que presentó la oposición en contra de la
reforma que reemplaza el Consejo
Nacional de Ciencia y Tecnología por el
Consejo Nacional de Humanidades,
Ciencias, Tecnologías e Innovación.

Santiago Creel es uno de los cuatro
semifinalistas para encabezar la coor-
dinación del Frente Amplio por
México. El ganador se convertirá en el
candidato presidencial de la oposición.
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Roberto Velasco, jefe de la Unidad
para América del Norte de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), reafirmó que México actuará
para que sean retiradas las boyas ins-
taladas por Texas en el Río Bravo,
como medida antiinmigrante.

Velasco precisó que se actuará con-
forme al Tratado de Aguas de 1944,
ante la primera gira de trabajo de la
canciller Alicia Bárcena en
Washington, donde expresó al secreta-
rio de Estado estadounidense, Antony
Blinken, la preocupación de nuestro
país por la instalación de las boyas
alambradas; 75% en territorio nacional.

“Tenemos importantes retos, como
las irresponsables acciones de Texas
en una zona del río Bravo”, expresó
el funcionario de la SRE.

Tras el encuentro de Bárcena
con funcionarios del gobierno del
presidente estadounidense Joe
Biden, Roberto Velasco calificó
como “fructíferas” las reuniones de
trabajo realizadas en la capital
estadounidense.

“Estamos en un momento extraor-
dinario de las relaciones entre
México y Estados Unidos”, dijo.

“Las instituciones, mecanismos y
visión conjunta que unen hoy a
ambos países nos permiten hacer
frente con creciente eficiencia y res-
peto mutuo a una gama cada vez más
compleja de temas bilaterales, regio-
nales y globales”, agregó Velasco.

“Estamos muy preocupados por el
tema, y agradecidos porque el
Departamento de Justicia de Estados
Unidos ha interpuesto una demanda

contra el gobierno de Texas y esto
nos ayuda muchísimo porque en rea-
lidad estamos hablando de una situa-
ción que es muy delicada”, dijo la
canciller Bárcena ayer jueves, al ase-
gurar que la mayor parte de las boyas
“están del lado mexicano”.

En conferencia de prensa conjunta
con Antony Blinken, en su segundo

día de gira por Washington, la secre-
taria de Relaciones Exteriores confió
en encontrar una solución: “Me voy
con un prospecto de mucha esperan-
za de que vamos a crear, posiblemen-
te, un grupo de trabajo para ver pri-
mero qué dice la Corte Federal, qué
podemos hacer para resolver este
tema muy pronto”.
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El Partido de la Revolución Democrática
(PRD) debe ir solo a las elecciones del
2024, propuso a la dirigencia nacional
del Sol Azteca el exgobernador de
Michoacán y aspirante a candidato presi-
dencial, Silvano Aureoles, debido a que
no fue considerado para participar en la
segunda etapa del proceso interno del
Frente Amplio por México.

“Como somos responsables y quere-
mos rescatar a México, en noviembre,
cuando inicie formalmente el proceso
electoral, hagamos unas elecciones pri-
marias entre el o la candidata del Frente y
quien resulte de nuestro proceso”, señaló.

Expuso que solicitó a Jesús
Zambrano, presidente nacional del PRD,
que convoque de manera urgente al
Consejo Nacional para decidir si con-
tinúan en la coalición de la oposición.

“Le pedí al presidente Zambrano,
convocar al Consejo Nacional de mane-
ra urgente y presencial, para saber cuál
camino seguir y, en el supuesto de que
se acuerde continuar en el Frente, pri-
mero debe ponerse a consideración de la

militancia a través de una consulta
nacional”, explicó en un comunicado.

Durante un mitin que realizó hoy
en Maravatío, Michoacán, anunció
que iniciará el segundo recorrido por
todos los estados de la República
Mexicana, “para continuar escuchan-
do a los sectores sociales, políticos y
religiosos, que buscan la construcción
de una verdadera propuesta nacional
participativa y no, de acuerdos cupu-
lares partidistas”.

Asimismo, dijo que el PRD “no
debe regresar a la mesa del Frente
Amplio por México, en tanto no se
aclaren las cosas”.

Este jueves, Silvano Aureoles afirmó
que su exclusión fue una decisión políti-
ca, y culpó al proveedor de la plataforma
utilizada para recabar las 150 mil firmas
de apoyo a su aspiración, por no haber
obtenido el número suficiente.

“A mí me notifican a medianoche
que alcancé 290 mil simpatías, y a
las horas dicen que siempre no.
¿Cómo le hicieron para tan rápido?
Hay muchas dudas sobre el provee-
dor”, señaló Aureoles.
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Personal de la Guardia Nacional y del
Ejército aseguró en Chiapas una aero-
nave procedente de Sudamérica que
transportaba 462 kilogramos de posible
cocaína oculta en diversos paquetes.

Derivado de trabajos de inteligencia
y vigilancia del espacio aéreo, el
Centro Nacional de Vigilancia y
Protección del Espacio Aéreo (Cenavi),
de la Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena), detectó el ingreso de una
aeronave al territorio nacional sin auto-
rización. Dicha aeronave, informó la
Sedena, aterrizó a 40 kilómetros al
oeste de Tapachula, Chiapas, incen-

diándose del ala izquierda al impactar-
se con una palmera, por lo que al lugar
arribaron dos helicópteros y elementos
militares para el resguardo de la aero-
nave color blanco y azul.

Al realizar una inspección, el perso-
nal militar localizó al interior de las
aeronave 120 paquetes de posible
droga; posteriormente, al realizar reco-
nocimientos terrestres en inmediacio-
nes del lugar de aterrizaje, se localiza-
ron 279 adicionales, siendo un total de
399, con un peso aproximado de 462
kilogramos de posible cocaína, mismos
que fueron puestos a disposición de la
Fiscalía General de la República para
las investigaciones correspondientes.La aspirante Xóchitl Gálvez aseguró que se sentará con el PRD y MC.

La Sedena y el Cenavi detectaron el ingreso de una aeronave al territorio

nacional sin autorización, en la región de Tapachula, Chiapas.

El diputado panista afirmó que dejará cargo para dedicarse por completo a

la búsqueda de la candidatura presidencial opositora.

Critica el perredista que Frente Amplio los haya excluido del proceso.

El 75% del ‘muro flotante’ se encuentra en territorio mexicano.

‘Voy a curar heridas con partidos de oposición’

Interceptan aeronave con droga

Actuaremos para remover
boyas en río Bravo: SRE

Propone Aureoles que PRD
vaya solo a las elecciones

No por una necesidad jurídica o

formal, ya el propio Tribunal

Electoral estableció que no hay

necesidad de pedir licencia o

renunciar a los cargos, pero en

mi caso consideré que por ética,

dado el tiempo que le voy a

dedicar ya en esta siguiente

etapa, era necesario 

dedicarme de tiempo completo

(a buscar la candidatura)”

Santiago Creel

“
Dejará Creel la presidencia de Cámara de Diputados
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por dólar y significó una apreciación de 0.7%,
siendo la moneda con mejor desempeño de la
jornada, señalan las negociaciones interna-
cionales que reporta Bloomberg

Ciudad de México/El Universal.-              
Hoy se cumple una década desde

que fue presentada la reforma energéti-
ca del entonces presidente Enrique
Peña Nieto.

Entre los objetivos de la reforma
estaba transitar a las energías limpias;
no obstante, el Sistema Nacional de
Refinación (SNR) generó 291 mil bar-
riles diarios de combustóleo en la
primera mitad de este año.

Se trata del mayor volumen pro-
ducido desde 2013, según cifras de la
Secretaría de Energía (Sener) y
Petróleos Mexicanos (Pemex).

El combustóleo es el producto más
contaminante que se genera en los pro-
cesos de refinación, principalmente por
su alto grado de azufre, aunque Pemex
Transformación Industrial lo comer-
cializa. Uno de sus principales clientes
es la Comisión Federal de Electricidad
(CFE), que lo ocupa para la generación
de energía eléctrica.

"Por instrucciones del presidente
Andrés Manuel López Obrador, las
empresas productivas del Estado deben
coordinarse y complementarse. Bajo
esta directriz, la recuperación de las
refinerías de Pemex ha permitido el
incremento de la producción de com-
bustibles, los cuales son consumidos
por las centrales de generación eléctri-
ca de la CFE a través de sus sub-
sidiarias y con la participación de la fil-
ial CFEnergía", menciona el informe
anual de la empresa a cargo de Manuel
Bartlett Díaz.

Las refinerías mexicanas incluso
producen volúmenes superiores de
combustóleo que gasolinas automotri-
ces. Destaca que el combustóleo repre-
senta 30.9% del total de productos
petrolíferos generados, un indicador de

que las refinerías cada vez contaminan
más en su proceso productivo.

"Mientras más procesan crudo estas
refinerías, más obtienen combustóleo,
porque no están preparadas para gener-
ar gasolinas o diesel, los cuales tienen
mayor valor comercial", explicó
Susana Carzorla, experta de la firma
SICEnrgy.

Por su parte, el analista del sector
petrolero y exconsejero profesional de
Pemex, Fluvio Ruiz Alarcón, indicó
que al producir más combustóleo que
gasolinas da la impresión de que la
estrategia operativa de la petrolera
encontró sus límites.

Desde su punto de vista, Pemex
requiere analizar opciones como la
importación de crudo adecuado para
mezclar y alimentar a las refinerías del
SNR con la dieta para la cual fueron
diseñadas, así como revisar la política
de adquisición, la calidad de los catal-
izadores utilizados, así como la
planeación de los mantenimientos pre-
ventivos.

A una década de que Peña Nieto
presentó la reforma energética y que a
la postre, en el marco del Pacto por
México, fuese aprobada, el objetivo de
generar más energías limpias y com-
batir el cambio climático se ve más
lejano.

RECONOCEN PROBLEMA
Desde que comenzó la adminis-

tración federal actual se han invertido
63 mil millones de pesos para la reha-
bilitación del sistema de refinación de
Pemex.

Apenas el 8 de agosto, el presidente
López Obrador reconoció la prob-
lemática de contaminación y dijo que
para aminorarla se está ejerciendo más
inversión pública.

Ciudad de México/El Universal.-
En la primera mitad del presente

año, la Inversión Extranjera Directa
(IED) que recibió México procedente
de España se convirtió en la cifra más
alta en la historia, que proviene de
dicho país.

La Cámara Española de Comercio
en México (Camescom) dijo que la
inversión alcanzó los 4 mil 356 mil-
lones de dólares, que es el monto más
grande que empresas españolas han
invertido en un semestre.

"Históricamente España ha consoli-
dado su apuesta por México colocán-
dose como uno de los principales país-
es extranjeros con mayor inversión en
el país. En ese sentido, durante este
primer semestre del 2023, la IED de
España hacia México superó los 4 mil

356 millones de dólares, lo que la con-
vierte en la cifra registrada más alta
desde que existen datos sobre inver-
sión", expuso.

Explicó que hay una importante par-
ticipación de las empresas españolas en
el sector financiero "que siguen lid-
erando la cuota de mercado mexicano
en la banca, además, de ser las empre-
sas españolas dentro este sector las que
mayor volumen de capital invierten en
México".

A pesar de los señalamientos que
hizo el gobierno federal mexicano con-
tra empresarios de España, la
Camescom aseguró que "estas cifras
refuerzan la confianza de la inversión
española en México, con el compro-
miso de incentivar una inversión sólida
basada en el crecimiento económico a
largo plazo, con proyectos que pro-
muevan la innovación, la sostenibili-
dad y el bienestar de la sociedad en
conjunto".

Ciudad de México.                                  
Impulsada por la construcción, la activi-

dad industrial avanzó 0.6 por ciento en
junio frente a mayo, informó este viernes el
Instituto Nacional de Estadística y
Geografía (Inegi).

El sector secundario mostró de nueva
cuenta solidez en su crecimiento, pero el
dinamismo a tasa mensual fue menor frente
al 1 por ciento observado en el quinto mes.

En su comparación anual, el Indicador
Mensual de la Actividad Industrial (IMAI)
aumentó 3.6 por ciento, debido también a la
construcción.

El avance mensual observado en la
actividad industrial sumó tres meses con-
secutivos de incrementos, aunque acumula
28 periodos al hilo de crecimiento.

El dato de junio contra mayo se explicó
por el impulso de 2.2 por ciento que brindó
la industria de la construcción, aunque en
particular, las obras de ingeniería civil
avanzaron 8.0 por ciento frente al periodo
inmediato.

Especialistas han señalado que los
proyectos de transporte del gobierno, así
como los relacionados con la relocalización
de empresas en el contexto de la reconfigu-
ración de las cadenas de suministro, expli-
can la expansión de la construcción en los
últimos meses.

La generación, transmisión y distribu-

ción de energía eléctrica, suministro de
agua y de gas por ductos al consumidor
final observaron en junio un aumento de

0.9 por ciento respecto a mayo.
Las manufacturas, que se habían carac-

terizado por ser el motor de la industria en
meses recientes, sólo crecieron 0.2 por
ciento mensual, mientras que la minería no
observó ninguna variación.

El aumento de 3.6 por ciento a tasa anual
de la actividad industrial en el último mes
del semestre también fue impulsado por la
construcción, ramo que observó un avance
de 11.9 por ciento.

La generación, transmisión y distribu-
ción de energía eléctrica, suministro de
agua y de gas por ductos al consumidor
final mostraron un crecimiento de 3.7 por
ciento frente a junio de 2022.

La minería observó un avance de 2.6 por
ciento frente al sexto mes del año pasado,
mientras que la producción de las industrias
manufactureras crecieron 0.7 por ciento.

Con cifras originales, la actividad indus-
trial creció en el primer semestre 2.6 por
ciento en términos reales frente a igual
periodo del año pasado.

En los primeros seis meses del año, la
construcción de obras de ingeniería civil ha
observado un avance de 30.5 por ciento
frente a igual lapso del año pasado.

En contraste, la fabricación de insumos
textiles y acabado de textiles ha disminuido
12.9 por ciento respecto a enero-junio de
2022.

Ciudad de México/El Universal.-
El combate a la pobreza dio los

mejores resultados en la península de
Baja California, donde la población en
esta situación se redujo a casi la mitad
en los últimos años.

Al investigar las 32 entidades feder-
ativas, el Consejo Nacional de
Evaluación de la Política de Desarrollo
Social (Coneval) encontró que Baja
California Sur tuvo la menor pobreza
del país, pues sólo 13.3% de su
población estaba en esta situación el
año pasado, tras registrar una tasa de
27.6% en 2020.

Con una economía estrechamente
relacionada al turismo y una población
de 838 mil habitantes, la entidad que
gobierna Víctor Manuel Castro
(Morena) logró que el empleo formal
creciera 13.7% el año pasado, de acuer-
do con las cifras del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS).

Baja California fue el segundo esta-
do con menor pobreza; la tasa se redu-
jo de 22.5% a 13.4% entre sus 3.8 mil-
lones de habitantes. En la gestión de
Marina del Pilar Ávila (Morena), el
estado consiguió que los empleos reg-
istrados en el IMSS crecieran 4.6% el
año pasado, cuya economía está alta-
mente ligada con Estados Unidos, ya
que se trata del tercer estado que más
vende mercancías al extranjero.

En tercera posición de la lista se
encuentra Nuevo León, el territorio que

gobierna Samuel García (MC) y donde
la pobreza disminuyó de 24.3% a 16%
entre sus 6 millones de residentes, cuya
economía se caracteriza por tener una
alta vocación manufacturera. El cuarto
sitio pertenece a Chihuahua y el quinto
a Coahuila, con tasas de 17.6% y
18.2%, respectivamente, y economías
altamente industrializadas.

En el otro extremo, los estados con

mayor pobreza del país siguen siendo
Chiapas, Guerrero y Oaxaca, donde
67.4%, 60.4% y 58.4% de sus habi-
tantes están atrapados en esta situación,
en ese orden.

A escala nacional, la pobreza se
redujo de 43.9% a 36.3% entre 2020 y
2022, aunque se incrementó la
población con carencias de salud y
rezagos educativos.

"El desmantelamiento del sector
salud es público y notorio. Y al mismo
tiempo se ve cómo el sector privado
empieza a sustituirlo.... con costos y
pagos de bolsillo cada vez más altos",
opinó Valeria Moy, directora del
Instituto Mexicano para la
Competitividad (Imco).

El presidente Andrés Manuel López
Obrador celebró la disminución de la
pobreza en su sexenio, lo cual, men-
cionó, le llena de orgullo pues es un
gran logro.

Justificó que el alza de las personas
sin acceso de salud "fue por la pregun-
ta que se hizo" en el informe que dio a
conocer el Coneval, que indica que la
población con esta carencia subió de
28.2% a 39.1%. "Tiene que ver con la
pregunta que se hizo y con (...) que
tenían apuntados a todos con creden-
cial del Seguro Popular, (...) como ya
no están esas credenciales, la gente (...)
dijo 'no, pues no tenemos seguro',
porque ahora es atención médica gra-
tuita".

Producción industrial avanzó
0.6% mensual en junio: Inegi

Sumó tres meses consecutivos de incre-
mentos.

Inversión 
española
registra cifra
histórica

La inversión alcanzó los 4 mil 356 millones de dólares

Baja California, con la menor pobreza

Turismo es la base

Refinerías, con la mayor 
contaminación en 10 años

La refinería de Ciudad Madero es una de las más contaminantes.
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Ron DeSantis usaría drones 
contra cárteles mexicanos

El Universal.-                                     

El precandidato a las presi-
denciales estadounidenses Ron
DeSantis dijo que usaría "cual-
quier fuerza que sea necesaria"
para acabar con los cárteles de
la droga mexicanos si es elegido
presidente de Estados Unidos,
con o sin la ayuda del gobierno
mexicano.

El republicano declaró: "Nos
reservaremos absolutamente el
derecho si están invadiendo
nuestro país y matando a nues-
tra gente", cuando un votante le
preguntó si estaría dispuesto a
usar drones contra los cárteles.

NBC News le pidió más
tarde que aclarara y DeSantis
remarcó: "Dije que usaría cual-
quier fuerza que necesitemos
para defender el país.
Estaríamos dispuestos a apoyar-
nos en su contra y nos reserva-
mos el derecho de defender

nuestro país", indicó el actual
gobernador de Florida.

Los comentarios se produje-
ron después de una pregunta en

un evento de campaña en Iowa.
El mensaje representa un

grupo creciente de republicanos
que piden una intervención

militar en México, ya que la
frontera sur sigue siendo uno de
los temas de conversación más
importantes de la campaña pre-
sidencial de 2024.

En junio, DeSantis respaldó
el uso de "fuerza letal" contra
los migrantes sospechosos de
traficar drogas.

Reiteró la política nueva-
mente el jueves mientras habla-
ba ante una multitud de más de
150 votantes en un restaurante
repleto aquí. 

"Estamos autorizando la
fuerza letal. ¿Intentan entrar en
nuestro país? Acabarán muertos
como una piedra", dijo ante una
entusiasta ronda de aplausos.

En mayo, el gobernador
DeSantis autorizó el envío a la
frontera sur de mil 100 miem-
bros de las agencias de aplica-
ción de la ley de Florida y de la
Guardia Nacional.

“Nos reservamos el derecho de defender nuestro país”, dijo
en reunión con votantes de Iowa.

Dan último adiós al candidato Villavicencio
Quito, Ecuador.-                                   

Simpatizantes del candidato
presidencial de Ecuador
Fernando Villavicencio, asesi-
nado a tiros el 9 de agosto, se
reunieron en Quito este viernes
para rendirle un homenaje antes
de su sepelio.

El cuerpo de Villavicencio
fue trasladado en la tarde hasta
el auditorio de un centro de
exposiciones del norte de la ciu-
dad, en medio de reclamos de
sus hermanos que denunciaban
que no les permitían ingresar al
velorio íntimo por diferencias
familiares.

En el lugar de los honores,
sus seguidores ondearon
pequeñas banderas de Ecuador.

En las paredes colgaban
enormes pancartas con el rostro
del político, que fue asesinado
presuntamente por pistoleros
colombianos cuando el miérco-
les salía de un mitin en Quito.

"Mi poder es la Constitu-

ción", decía una simbólica
banda presidencial colocada
sobre el féretro cubierto por la
bandera nacional. Una pantalla
gigante mostraba videos del
candidato en sus recorridos de
campaña para las elecciones
generales anticipadas del 20 de
agosto.

El experiodista de investiga-
ción y exdiputado era conocido
por sus constantes denuncias
sobre millonarios casos de
corrupción, especialmente en el
sector petrolero. "Lucharé hasta
identificar (a los culpables) y no
dejar esto en la impunidad",
expresó su amigo y periodista
Christian Zurita, con el que rea-
lizó una indagación que llevó al
banquillo al exmandatario
socialista Rafael Correa (2007-
2017), quien terminó condena-
do en ausencia a ocho años de
cárcel por corrupción.

Villavicencio, exmiembro de
la Asamblea Nacional disuelta
por Guillermo Lasso en mayo

para poner fin a una "grave cri-
sis política" -lo que dio paso a
los comicios anticipados- era el
segundo favorito con 13.2% de
la intención de voto, detrás de la
abogada Luisa González
(26.6%), afín a Correa.

El candidato presidencial,

quien la semana anterior había
denunciado haber sido amena-
zado por el líder de una banda
del narcotráfico que está deteni-
do, es la víctima más reciente
de ataques fatales contra lide-
razgos políticos.

El Universal.-                                         

El primer aniversario del econo-
mista colombiano Gustavo Petro
como primer presidente izquierdis-
ta de Colombia quedó ensombreci-
do por un escándalo de blanqueo
de activos y enriquecimiento ilícito
en el seno de la familia Petro.

Nicolás Petro Burgos, hijo del
gobernante, confesó esta semana
que en 2022 infiltró dinero del nar-
cotráfico en la contienda electoral
que llevó a su padre a la presiden-
cia de la cuarta principal economía
de América Latina y el Caribe.

La confirmación del secreto
electoral ilícito en los comicios de
2022 que, en dos rondas (mayo y
junio), encumbraron a Petro a la
presidencia a iniciar su cuatrienio
el 7 de agosto de ese año, agravó la
crisis de corrupción política en
Colombia.

El tránsito de Petro a la historia
de Colombia podría mancharse
igual que el de otros políticos de la
derecha colombiana que le prece-
dieron en la Presidencia y a los que
siempre, como opositor, fustigó
intensamente en un ataque sin

cuartel desde la izquierda contra la
corrupción: el beneficio del dinero
del narcotráfico en el país que es el
mayor productor mundial de cocaí-
na.

La rueda de la historia alcanzó a
Petro y exhibió el profundo poder
de alianzas del narcotráfico en
América Latina y el Caribe y sin
importar ideologías, por lo que en
Colombia penetraron— con nexos
en secreto o lazos en público— a
las guerrillas comunistas, a los
paramilitares derechistas y a los
partidos de izquierda, centro y
derecha, en una expansión nacio-
nal, departamental (estatal) y muni-
cipal.

"Todos los actos del presidente
Petro de hoy, increíblemente, son
los que en toda su vida política cri-
ticó. La confesión del hijo [Nicolás
Petro Burgos] del presidente Petro
es gravísima", aseguró el senador
colombiano David Luna, del opo-
sitor y centroderechista partido
Cambio Democrático.

"Queda claro que se incumplie-
ron las normas electorales que esta-
blece el ordenamiento jurídico
colombiano. Peor aún: queda claro,

según dicha confesión, que recibió
recursos producto seguramente del
narcotráfico. Eso genera una des-
confianza enorme en el gobierno y
en las instituciones", dijo Luna a
EL UNIVERSAL.

"[Petro está] repitiendo la histo-
ria del presidente [colombiano
Ernesto] Samper, motivo por el
cual el llamado es a que el país no
se congele en el tiempo, no retroce-
da, pueda seguir avanzando mien-
tras que, con carácter urgente, la
justicia adelanta las investigaciones
y llega a las conclusiones",
subrayó.

La polémica remitió a la cam-
paña de 1994 que ganó Samper
ante acusaciones de que recibió
dinero del ya desaparecido Cártel
de Cali, uno de los más fuertes de
Colombia en los últimos 30 años
del siglo XX.

Samper gobernó de 1994 a
1996 bajo un huracán que salpicó a
la clase política colombiana, aun-
que el Congreso de Colombia
archivó su proceso y el político
quedó "ni culpable ni inocente".

Petro hijo admitió ante la
Fiscalía General de Colombia que

infiltró dinero ilegal al partido de
su padre, el entonces opositor
Pacto Histórico, para financiar la
campaña: 153 mil dólares del nar-
cotraficante colombiano Samuel
Santander, alias El Hombre
Marlboro, y 51 mil dólares del
cuestionado empresario colombia-
no Alfonso Hilsaca.

La Fiscalía arrestó el sábado
anterior a Petro hijo por lavado de
dinero y enriquecimiento ilícito.
Petro hijo se dejó una parte de los
dólares para gastos multimillona-
rios personales.

ALUD POLÍTICO
La tormenta en los Petro se

sumó a otras del núcleo íntimo del
mandatario que también involucra-
ron dineros ilícitos en la lucha elec-
toral: el huracán surgió en su pro-
pio clan.

Tras ratificar su inocencia, el
gobernante adujo anteayer que
nunca supo del ingreso de dinero
sucio a las finanzas electorales y,
en un intento por contener los pedi-
dos de que dimita, recordó que el
mandato que le otorgaron los
colombianos en las urnas vencerá

en agosto de 2026.
El impacto por la corrupción

con su hijo —y su exnuera, su her-
mano, su exjefa de gabinete o su
exembajador en Venezuela—
opacó otras gestiones de Petro.

Luego de que, en 2016, el
gobierno colombiano pactó la paz
con la insurgencia comunista de las
Fuerzas Armadas Revolucionarias

de Colombia (FACR), para finali-
zar una guerra que llegó a 52 años,
Petro rescató en 2022 el diálogo de
pacificación con la guerrilla comu-
nista del Ejército de Liberación
Nacional, estancado desde 2019.

La guerra con el ELN cumplirá
60 años en 2024. La violencia se
desbordó por décadas a otras orga-
nizaciones armadas irregulares.

Es acusado de participar en negocios turbios.

Nombran fiscal para
investigar a Hunter Biden
El Universal.-                                         

El secretario de Justicia de
Estados Unidos, Merrick
Garland, nombró este viernes a
un fiscal especial para investi-
gar a Hunter Biden, hijo del
presidente Joe Biden, y quien
está acusado de haber participa-
do en negocios turbios en el
extranjero.

El encargado será David
Weiss, quien ha estado investi-
gando a Hunter por fraude fis-
cal y posesión ilegal de armas,
en un caso que sigue abierto.

Con lo anterior, Weiss,
designado por el expresidente
Donald Trump, tendrá más
poderes que un fiscal estadou-
nidense típico.

La orden de Garland que
designa a Weiss dice que está
autorizado a "conducir la inves-
tigación en curso... así como
cualquier asunto que surja o
que pueda aparecer" a medida
que continúa.

Un alto funcionario del
Departamento de Justicia dijo
que Weiss escribirá un informe,
que se espera que el fiscal
general publique cuando termi-
ne la investigación, recordó
CNN.

Hunter también está bajo
investigación en el Congreso
por negocios que hizo en
China, Ucrania y otros lugares
durante y después del mandato
de su padre como vicepresiden-
te de Estados Unidos .

Los republicanos acusan a
Joe Biden de haber usado su

posición política para ayudar a
su hijo, una afirmación des-
mentida por el presidente.
Además estiman que el
Departamento de Justicia inten-
ta por todos los medios evitar
una pena de prisión para
Hunter.

Su padre es candidato a la
reelección a las elecciones pre-
sidenciales de 2024, en las que
quizá tenga como rival al
expresidente republicano
Donald Trump, quien es objeto
de varias inculpaciones pena-
les.

QUIÉN ES DAVID WEISS
Designado por Trump,

Weiss prestó juramento como
fiscal federal de Delaware en
2018, según reseña su biografía
oficial.

En el momento de su nomi-
nación, se desempeñaba como
fiscal estadounidense interino
para el distrito y fue uno de los
nueve candidatos que Trump
dijo que compartían su "visión
para volver a hacer de Estados
Unidos un país seguro".

Permaneció en el cargo des-
pués de que Biden asumiera la
presidencia para poder conti-
nuar supervisando la investiga-
ción de Hunter Biden.

Weiss nació en Filadelfia y
es miembro de los colegios de
abogados de Delaware y
Pennsylvania. Se graduó por la
Universidad Washington de St.
Louis y la Facultad de Derecho
de la Universidad Widener.

Se nubla el primer año de Gustavo Petro al frente de Colombia

La corrupción de su hijo, su ex nuera, su hermano y colabo-
radores, opacó su gestión.

Era el candidato que prometía erradicar la corrupción.

Honululu, Hawai.-                                

Las autoridades de la región

de Maui, en Hawai,  informa-

ron que el número de muertos

por los incendios forestales

aumentó a 67, mientras los

residentes de Lahaina buscaban

alguna pertenencia entre los

escombros humeantes.

Las personas que huyeron

del incendio forestal que arrasó

una localidad del archipiélago

estadounidense de Hawái y ha

dejado al menos 67 muertos

comenzaron a regresar el vier-

nes a sus hogares, ahora hechos

cenizas.

SE PIERDE TODO
Los residentes, aturdidos,

buscaban entre los restos enne-

grecidos de las casas alguna

pertenencia que hubiera sobre-

vivido a la furia de las llamas

en Lahaina, una ciudad de la

costa oeste de Maui muy popu-

lar entre los turistas.

La cantidad de muertos se

elevó en la tarde del viernes a

67, luego de confirmarse otros

12 fallecidos, según el balance

oficial.

"No puedo creer que lo con-

siguieras", le dijo una mujer a

otra mientras se abrazaban

entre las ruinas de la que fuera

una localidad de 12 mil habi-

tantes.

Algunos fueron más afortu-

nados. "No podía creerlo", dijo

Keith Todd tras encontrar su

casa intacta.

"Estoy muy agradecido,

pero al mismo tiempo es tan

devastador".

"No queda nada, todo se ha

ido, es un pueblo fantasma",

dijo Sarai Cruz, de 28 años,

quien huyó de Lahaina con sus

padres, su hermana y sus tres

hijos.

Brandon Wilson, un cana-

diense que había viajado a

Hawái con su esposa, dijo que

"realmente parece que alguien

llegó y bombardeó toda la ciu-

dad".

TRABAJO DE 
BOMBEROS

"Lo que hemos visto hoy ha

sido catastrófico", dijo el

gobernador Josh Green tras

recorrer la histórica Lahaina,

antigua capital del reino de

Hawái a principios del siglo

XIX.

Los bomberos seguían el

viernes extinguiendo los

focos y conteniendo incen-

dios aún activos en la locali-

dad.

Los fuegos han devastado

más de 800 hectáreas en dos

islas del archipiélago y han

obligado a evacuar a miles de

personas, algunas de las cuales

incluso se lanzaron al agua para

protegerse de las llamas.

Equipos de Honolulu llega-

ron el viernes a Maui junto a

grupos de búsqueda y rescate

equipados con perros K-9 para

detectar cadáveres, dijo.

Vuelven residentes a sus hogares tras incendios en Hawai
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Logran amparo para que no se toque
el lecho del río Santa Catarina

Denuncia ciudadano al fiscal general Pedro Arce

Supervisa secretaria de
Educación escuelas 

Alberto Medina Espinosa

Ciudadanos integrantes de varios co-
lectivos, hoy agrupados en "Un Río en el
Río" lograron un amparo contra autorida-
des federales y del Estado de Nuevo León
y estás no rocen el lecho del Río Santa Ca-
tarina. 

Así lo anunciaron este fin de semana in-
tegrantes de este colectivo cuál agrupó
hasta 38 organizaciones ambientalistas y
buscan evitar el daño ambiental de esta
zona natural. 

Dicho ello Luis Ruiz del Colectivo un
Río en el Río anunció que les dieron un
amparo contra el Gobierno del Estado por
no haber hecho una audiencia pública
sobre las acciones de desmonte y deshierbe
del lecho del río Santa Catarina. 

Por lo que ahora no se podría tocar esta

área natural. 
Dicho ello comentó que les entregaron

una suspensión de amparo a los de un río
en el río contra las acciones de gobierno y
Conagua en el río Santa Catarina por no
haber hecho una consulta pública. 

"Fue la misma autoridad quien nos en-
tregó el amparo por parte del Tribunal Co-
legiado en Materia Administrativa". 

Es de recordar que esta batalla se da
desde que ciudadanos, ambientalistas y
ecologistas se reunieron para oponerse a la
deforestación del lecho del río Santa Cata-
rina, anunciado recientemente por el go-
bernador emecista Samuel García
Sepúlveda y autoridades federales come-
ten ecocido. 

Es así que los acusaron que la tala de ár-
boles y pastizales a lo largo de 26 kilóme-
tros sobre el lecho de ese cuerpo de agua,

que atraviesa al menos cuatro municipios
de la zona metropolitana de Monterrey,
causará un enorme daño al medio am-
biente. 

Acciones que desde el pasado 6 de julio
la Comisión Nacional del Agua (Conagua)
y el gobierno de Nuevo León, a través de
la Secretaría de Movilidad y Desarrollo
Urbano, anunciaron que en fechas próxi-
mas comenzará la eliminación de vegeta-
ción nociva en el lecho, con el fin de evitar
inundaciones que ponen en peligro vidas,
como sucedió con los huracanes Gilberto,
Alex o Emily que azotaron esta región. 

Hoy en día los ecologistas y ambienta-
listas, señalaron que ese argumento es una
falacia, pues precisamente la existencia del
arbolado sirve de amortiguamiento para
evitar inundaciones y ya se les dio el visto
bueno a un amparo. 

Integrantes de varios colectivos agrupados en ‘Un Río en el Río’ lo lograron contra autoridades federales y estatales

Entrega Samuel veto
contra nueva diputada

Sofialeticia Morales recorrió ayer algunos planteles educativos.

Fue llevado por parte de las autoridades estatales a la Oficiala de Partes.

Consuelo López González

Por considerarlo legal, el Poder
Ejecutivo Estatal entregó ayer en la
Oficialía de Partes del Congreso
Local el veto a la designación de Ce-
cilia Sofía Robledo como nueva dipu-
tada.

El gobernador Samuel García Se-
púlveda vetó el procedimiento, y soli-
citó que sea el Instituto Estatal
Electoral y de Participación Ciuda-
dana quien defina a quien habrá de
sustituir al ahora ex diputado Fer-
nando Adame Doria.

Tras recibir el acuerdo que incluye
la toma de protesta de la legisladora
panista para su publicación en el Pe-

riódico Oficial del Estado; el Ejecu-
tivo Estatal hizo una vez más uso de
sus facultades y devolvió el docu-
mento al Poder Legislativo.

Lo anterior a manera de que se sub-
sane lo que consideró como una ile-
galidad.

"El Gobernador Dr. Samuel Ale-
jandro García Sepúlveda, ha tomado
la decisión de hacer observaciones a
dicho Acuerdo y regresarlo al Con-
greso a fin de que subsanen los vicios
del mismo y sea el Instituto Estatal
Electoral y de Participación Ciuda-
dana quien tome dicha decisión, ob-
servando escrupulosamente la
normativa para dicho caso", refiere el
escrito.

Alberto Medina Espinosa

Por incumplir en derechos y obliga-
ciones el Fiscal General Pedro Arce fue
denunciado ante la Fiscalía Especializada
en Combate a la Corrupción ya que se le
acusa de violar la Ley de Adquisiciones,
Arrendamientos y Contrataciones de Ser-
vicios del Estado de Nuevo León, y la
Ley Orgánica de la Fiscalía General de
Justicia del Estado de Nuevo León. 

Este debió publicar en su página de in-
ternet, su programa anual de adquisicio-
nes a más tardar el 31 de enero del 2023
y no fe hasta el 17 de julio del 2023 que
la Fiscalía General de Justicia en el Es-
tado publicó en su página de internet su
programa anual de adquisiciones. 

Por lo que en derecho; “Solicito se ini-
cie la investigación correspondiente, y se
resuelva aplicar como sanción la suspen-
sión del cargo de Fiscal General de Justi-
cia del Estado”, pide el denunciante. 

El Fiscal General de Justicia en la en-
tidad, Pedro Arce Jardón fue denunciado
ante la Fiscalía Especializada en Combate
a la Corrupción, por no publicar en
tiempo y forma el programa anual de ad-
quisiciones de la dependencia. 

La denuncia fue presentada por el ciu-
dadano Omar Alejandro Covarrubias
Neri, quien señaló que de acuerdo a la

Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y
Contrataciones de Servicios del Estado de
Nuevo León, la Fiscalía General de Justi-
cia en el Estado, debió publicar en su pá-
gina de internet su programa anual de
adquisiciones a más tardar el 31 de enero
del 2023. 

Expresa Covarrubias que fue hasta el

17 de julio del 2023 que la Fiscalía Ge-
neral de Justicia en el Estado publicó en
su página de internet su programa anual
de adquisiciones, sin embargo, además de
que lo publicó en forma extemporáneo,
no cumple con las exigencias que esta-
blece el artículo 10 de la misma Ley.

El motivo es por incumplir con sus obligaciones.
Consuelo López González

De cara al inicio del ciclo escolar
2023-2024; Sofialeticia Morales Garza,
Secretaria de Educación en el Estado,
supervisó ayer los trabajos de manteni-
miento en planteles escolares.

La funcionaria estatal visitó la Es-
cuela Primaria “General Jesús González
Ortega”, ubicada en el municipio de
Monterrey, donde los alumnos acudían
con casco ante el desprendimiento del
recubrimiento del techo.

Tan solo en este plantel, resaltó, re-
habilitaron los acabados, cuarteaduras y
grietas en techos; aunado a pintura inte-
rior y exterior, y reparación a la malla
ciclónica, tuberías y baños.

Además de reparar la barda perime-
tral e instalar dos aires acondicionados
adicionales.

Al momento, dijo, suman 806 minis-
plits instalados

"En el Nuevo León Informa yo me
comprometí a que 518 escuelas iban a
estar lista al inicio de ciclo escolar", re-
saltó.

"Muchas de ellas tenían carencias,
obviamente, por las altas temperaturas,
y por ello trabajamos para que tengan
minisplits. Se han instalado al momento
806 minisplits".

También se efectúan reparaciones de
cableado, impermeabilización, pintura y
drenaje.

Sentido en el que llamó a los padres
de familia a ser corresponsables con su
cuidado.

“Aquí quiero hacer una invitación a
todos, a que consideren las escuelas
como el bien común de la comunidad",
externó.

"Todos tenemos que protegerlas, em-
pezando por los padres de familia, que
aquí quiero dar un reconocimiento, por-
que que se ve ese compromiso y esa co-
rresponsabilidad de las madres de
familia que nos acompañan hoy"

"Y les agradezco que han estado al
pie del cañón, desde la denuncia hasta
la mejora de la escuela”, agregó.

Con una inversión de 148.6 millones
de pesos, la Secretaría de Educación
atiende 518 escuelas con problemas
eléctricos, tanto mayores como meno-
res.

Se impermeabilizaron 93 planteles y
130 entraron en mantenimiento general.

“Estamos aquí para mejorar la edu-
cación. Ésta no se mejora sólo con la in-
fraestructura, pero un ambiente sano, en
una escuela digna, ayuda a mejorar la
calidad educativa”.

Decidirá Colosio en tiempos electorales si va por presidencia
Alma Torres Torres

Una vez que estén cumplidos los
tiempos electorales, el alcalde de
Monterrey, Luis Donaldo Colosio
dará a conocer su decisión sobre su
futuro político, así lo manifestó este

viernes previo al cónclave de la mili-
tancia de Movimiento Ciudadano en
la Ciudad de México..

Colosio Riojas no quiso dar a co-
nocer la decisión que dará a conocer
al Consejo Nacional de Movimiento
Ciudadano, que tendrá su convención

este viernes al mediodía en la Ciudad
de México.

Lo anterior, lo informó en rueda de
prensa posterior a realizar trabajos de
rehabilitación en la colonia La Cam-
pana, como parte de la Semana de
Servicios Públicos. 

"De eso ya he hablado suficiente
(de su decisión sobre su futuro polí-
tico), no ha cambiado mi respuesta.

"Cuando sean los tiempos electora-
les, voy a anunciar mi decisión sobre
mi futuro electoral y yo les voy a
agradecer que respeten eso como se
los he pedido hasta ahora muchas
veces", dijo.

Con la reunión de este viernes se
definirá el futuro de Movimiento Ciu-
dadano y de uno de sus aspirantes a la
candidatura presidencial de 2024 Luis
Donaldo Colosio.

Es de mencionar, que el dirigente
Nacional de Movimiento Ciudadano,
Dante Delgado mencionó a Colosio y
al Gobernador Samuel García como
posibles candidatos a la presidencia
de México.El alcalde regiomontano prefirió dar su decisión al Consejo de MC.



Cero y van dos. La asignación de Cecilia
Robledo a la curul que dejara vacante el
panista Fernando Adame, ahora sí que arrancó
la reacción del gobernador Samuel García.

Tan es así que el Ejecutivo estatal, quien
viene de amarrar importantes inversiones en
la India para NL, tronó por el “madruguete”
panista, cuando MC ya la hacía propia.

Sin embargo y a pesar del pataleo, el coordi-
nador albiazul Carlos de la Fuente encabezó la
toma de protesta a la diputada local, por
segunda ocasión, basada en la ley.

Como se recordará, irónicamente al inicio de
la presente Legislatura, a Cecilia la bajaron un
día después de tomar protesta para otorgárse-
la precisamente a Fernando Adame.

Por lo cual, según los albiazules, es una
cuestión juzgada ante autoridades electorales
y mediante la cual se constató en su tiempo,
que Cecilia estaba después de Adame.

De ahí el criterio utilizado por los panistas,
quienes aseguran que, en este caso, no requie-
ren esperar ahora el fallo o notificación de
autoridades electorales como se indica.

Así que bien valdrá la pena averiguar qué
dice la diferencia de criterio, donde además de
Movimiento Ciudadano, Waldo Fernández, de
Morena, insiste en hacerla de tos por la curul.

Ayer, al más puro estilo de los grandes acti-
vistas reconocidos a nivel mundial, un usuario
del transporte público se paró frente a la uni-
dad, a la que el chofer se negó a darle el ser-
vicio.

Por lo que la circulación del video captado
precisamente por otra usuaria de la Ruta 225
se hizo viral en las redes sociales, donde las
demandas camioneras se dispararon en todo
momento.

Como si no tuviera ya tantas broncas, al que
denunciaron ante la Fiscalía Especializada en
Combate a la Corrupción fue nada más y nada
menos que a Pedro Arce.

Sí, lo leyó bien, se trata del actual fiscal
general de Justicia del estado, al que no puede
ver ni en pintura precisamente el gobernador
de Nuevo León, Samuel García.

Pero como no nos gusta el chisme, le podría-
mos decir que corresponde a una denuncia
interpuesta por un ciudadano del que se da
Santo y seña, por lo que ya sabrá.

Y que la misma tiene que ver con los tiem-
pos que marca la ley sobre la obligatoriedad
para la publicación del programa anual de
adquisiciones.

Así que por ahora, para no amarrar navajas
ni entorpecer el proceso, le sugerimos parar
oreja y pelar el ojo, a ver en qué termina el
caso. ¡Qué caray!

Por lo visto, las campañas para evitar incen-
dios en la entidad, pese a la advertencia de las
autoridades, tiene sus limitantes.

Y no es por echarle mosca a nadie, si se toma
en cuenta que una vez más, se reportó un fuer-
te incendio en el lecho del río Santa Catarina.

El mismo, desde luego, causó la moviliza-
ción de los cuerpos de rescate y de bomberos
que acudieron como siempre a la de ya.

Sin embargo fue detenida una persona en
situación de calle, como presunto responsable
de prender fuego en el lugar.

Sofialeticia Morales, titular de la Secretaría
de Educación, supervisa que los trabajos de
rehabilitación de las escuelas estén al cien
para el retorno escolar.

Lo malo del asunto es que habrá de esperar
el apoyo de las autoridades policiacas, por
aquello de que los amantes de lo ajeno no des-
cansan para cometer sus latrocinios.

Ah, por cierto, llama poderosamente la aten-
ción que hay algunos grupos activistas que se
han desinflado muy despistadamente.

Tan es así, que le podríamos decir que así se
registró en torno a aquellos que luchaban por
las mejoras camioneras.

Pero no son todos, si se toma en cuenta hasta
ambientalistas, a los que se les acabó el cora-
je de la noche a la mañana.

Y que, del mismo modo, si no han encontra-
do algún cargo en las oficinas oficiales, si tie-
nen estrecha colaboración.

Sábado 12 de agosto del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que de nuevo los poderes Ejecutivo y
Legislativo están en confrontación,

ahora por una curul.


“En el Nuevo León Informa yo me

comprometí a que 518 escuelas iban a
estar listas al inicio de ciclo escolar”

Que los diversos colectivos 
consiguieron un amparo para que 
no se toque el río Santa Catarina.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Sofialeticia
Morales

Consuelo López González

Con 15 sedes, una estatal y catorce municipales;
Nuevo León previene conductas antisociales o delic-
tivas en su red de Centros de Atención Integral para
Adolescentes.

Denominados Caipas, ofrecen a los jóvenes una
alternativa para armar  un proyecto de vida en el que
puedan desarrollarse plenamente.

Martha Herrera González, Secretaría de Igualdad
e Inclusión en el Estado, destacó la importancia de
prevenir que, por circunstancias adversas, tomen una
decisión incorrecta y se sumen a las filas de la delin-
cuencia.

En lo que va del año, detalló, se brindaron ya  más
de 27 mil servicios en beneficio de 1 mil 765
jovenes.

Cifra que crece a 21 mil beneficiados desde su
creación.

“Lo que queremos a través de CAIPAS, estos
Centros de Atención Integral para Adolescentes, es
apoyarlos de manera multidisciplinaria", expuso.

"En estos Centros que ustedes participan los esta-
mos apoyando de diferentes formas y eso es lo que
queremos, estar cerca de ustedes, de las familias para
poder todos lograr esta gran aspiración que tenemos
de que Nuevo León sea el mejor lugar para vivir”.

Están dirigidos a  adolescentes mayores de 12
años y menores de 18 años, que incurran en una falta
administrativa o están sujetos a una investigación o
procedimiento judicial que no amerita su privación
de la libertad en un centro penitenciario.

Lo anterior a fin de evitar la repetición de su con-
ducta delictiva. 

Tras su paso por los CAIPAS, dijo, todos han
podido reinsertarse en la vida escolar o bien inte-
grarse al mundo laboral.

Psicoterapia individual o grupal, mentorías; inser-
ción educativa para su continuidad formativa y de
oficios; orientación vocacional, servicios comunitar-
ios, talleres socioculturales y deportivos, taller de
prevención de riesgos en redes sociales; son algunos
de los servicios que se ofrecen.

Además de valoración médica, psicológica,
psiquiátrica y social; prevención de adicciones,
talleres para habilidades parentales, orientación
familiar, taller de equidad de genero, taller de cultura
de la legalidad, asesoría legal, encuentro intergenera-
cional, jornada de integración familiar por la paz.

Inclusive el seguimiento de casos a través de las
visitas domiciliarias.

"La atención terapéutica se extiende a los padres
de familia e integrantes del núcleo familiar".

"En este proceso se tiene el acompañamiento de
los padres de familia o tutores, se trabaja con ellos y
se les imparte un taller de padres por lo menos una
vez al mes para que tengan las herramientas nece-
sarias para saber cómo tratar ciertas circunstancias
que enfrentan los jóvenes".

Estado y municipios trabajan de la mano con la
organización de la sociedad civil, Supera.

Participan también las Secretarías de Educación,
Salud, Economía y Trabajo, así como por el Instituto
para la Cultura Física de Nuevo León, el Instituto de
la Juventud, DIF Nuevo León,  Casa MI Ángel, Vida
y Familia, y Centros de Integración Juvenil.

Los espacios se encuentran ubicados en los
municipios de  Allende, Apodaca, Cadereyta, El
Carmen, Escobedo, García, Guadalupe, Juárez,
Montemorelos, Monterrey, Pesquería, San Nicolás,
Santa Catarina y San Pedro.

Para mayor información, visitar la Subsecretaría
de Prevención y Seguridad Humana en Modesto
Arreola 1014 oriente, entre Platón Sánchez y Diego
de Montemayor,  al centro de Monterrey, o bien lla-
mar al teléfono 8120332000.

VA NL POR PREVENCIÓN DEL DELITO.
Con cuatro ejes de acción, Nuevo León imple-

menta el Programa Estatal para la Prevención de la
Violencia y la Delincuencia 2023-2027.

Herrera González, junto a  Gerardo Saúl Palacios
Pámanes, Secretario de Seguridad Pública, expli-
caron las medidas para frenar y reducir los índices de
inseguridad desde la raíz.

Generación de Oportunidades, Cohesión Social,
Conversión Social y Protección Social, integran el
nuevo plan.

Herrera adelantó que todas la áreas del gobierno
se suman a la causa de llegar a por lo menos 50 mil
jóvenes.

“Vamos a focalizar todos los programas de man-
era transversal que existen en el gobierno, más los
que existen desde la organización de la sociedad
civil, la academia y tener un solo lugar donde poder
lograr poner toda esa carne en el asador para cerrar
esas brechas de desigualdad”, expuso.

“Nuestro foco son los jóvenes, acompañarlos  en
todos los procesos desde el hogar, actividades educa-
tivas, acceso a la salud, la empleabilidad,
emprendimiento”.

El Estado, resaltó, cuenta con 67 programas ori-
entados a este fin.

“Se busca mejorar las capacidades de resiliencia
individual, familiar y comunitaria de todas las per-
sonas frente a conductas antisociales, parasociales y
delictivas de su entorno”, agregó. 

Al respecto, Palacios Pámanes señaló  que en los
últimos 20 años incrementó la participación de los
adolescentes en la comisión de delitos.

De ahí la importancia de intervenir antes de que
sean reclutados como carne de cañón por la delin-
cuencia organizada.

“En el país, en los últimos 20 años ha habido un
incremento de la participación de adolescentes, hom-
bres, mujeres, en actividades tanto parasociales
como antisociales, en actos de violencia”, refirió.

“De lo que se trata aquí es de hacer todo lo que
aquello que no podemos prevenir, disuadir, atender a
través del patrullaje o de la policía”.

El proceso de elaboración del programa consistió
en tres etapas: la primera, se inició en agosto del
2022 con una consulta pública para la elaboración
del diagnóstico base para el diseño de la política
estatal de prevención. 

La segunda, implicó la realización de mesas de
trabajo con expertos en prevención social, con el
objetivo de identificar factores de riesgo y protec-
ción, para determinar las políticas y proyectos para
su atención y diseñar acciones conforme a la factibil-
idad presupuestal, socioeconómica, administrativa,
normativa y política.

Previene NL conductas antisociales
o delictivas con  su red de Caipas

En lo que va del año de han brindado más de 27 mil servicios.

Los espacios se ubican en diferentes municipios de la entidad, con la idea de llegar a mucho más cantidad de gente.
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Más de mil 199 familias

fueron beneficiadas con acciones

de mejoramiento de vivienda a

través del programa "Hogar,

Nuevo Hogar".

Vía de la Nueva Ruta: Incluir

para ser Iguales, la estrategia

busca ofrecer espacios dignos y

seguros.

Martha Herrera González,

Secretaria de Igualdad e Inclusión

en el Estado, indicó que el levan-

tamiento de muros, pisos y cuar-

tos, son parte del plan.

"Con la Nueva Ruta constru-

imos hogares y estamos apoyando

a cambiar la vida de miles de

familias

"A la fecha hemos impactado

de manera directa a más de mil

199 familias, con acciones de

mejoramiento de vivienda", refir-

ió.

"Estamos colocando pisos

firmes donde antes había de tierra,

estamos levantando muros y

techos firmes, estamos con-

struyendo cuartos adicionales",

puntualizó.

Hogar, Nuevo Hogar, tiene el

objetivo de erradicar pisos de tier-

ra, brindar acceso a servicios bási-

cos de vivienda y levantamiento

de muros y techos firmes para

crear viviendas dignas para todas

y todos.

Para ello, se trabaja de la mano

con Fomerrey y el Instituto de la

Vivenda.

Electricidad, agua potable,

drenaje y  calles pavimentadas, se

encuentran dentro de los servicios

básicos.

Aunque Nuevo León ocupa el

lugar 31 del país en carencia por

calidad de espacios en la vivienda

y el 30 en acceso a servicios públi-

cos, aún falta mucho por hacer.

A si inicio se  estima que  229

mil personas carecían de calidad y

espacios en sus viviendas; mien-

tras que 165 mil viven en haci-

namiento.

Además, 137 mil personas no

tienen servicios básicos en sus

hogares; 75 mil en el caso de

drenaje, 59 mil no cuentan con

tomas de agua, y 46 mil personas

habitan en pisos de tierra.

Al menos 25 mil personas no

presentan alternativas seguras de

combustible y 24 mil viven en

hogares con muros de material

endeble.(CLG)

Un total de 161 colonias de
Monterrey se han visto benefici-
adas con el programa "Ahora
Vamos Juntos"  donde participó el
Alcalde Luis Donaldo Colosio
Riojas, para cerrar la semana de
Servicios Públicos.

Colosio Riojas informó que
como cada viernes, se intervino de
forma integral una zona, esta vez
tocó el turno a Barrio
Chapultepec.

El edil regio resaltó la impor-
tancia de visibilizar las labores
que realizan 250 elementos lle-
vando todos los programas de la
Secretaría de Servicios Públicos a
un sólo sector.

“Lo que queremos es seguir
haciendo esto, ver de qué manera
podemos incrementar el impacto
que tiene el programa, pero, no
dejar de hacerlo porque sí repre-
senta un cambio mayúsculo a la
imagen y mantenimiento urbano
de todo un polígono bastante
amplio”, dijo.

Cabe mencionar, que desde
que inició la Administración se
han efectuado 86 operativos
favoreciendo a 350 mil habitantes. 

Por su parte, Santos Valdés
Salinas, titular de la dependencia
agradeció al alcalde por promo-
cionar durante la semana el traba-
jo diario para dar mantenimiento a
la ciudad. 

“Para cerrar este proyecto (la
semana de servicios públicos) se
combina todo lo que estuvimos
haciendo: bacheo, poda, pintura,
barrido, retiro de cables, fumi-
gación, y descacharrización, todo
lo que hacemos todos los días lo
traemos todos los viernes a una
colonia”, comentó.

El funcionario municipal
reconoció que termina la semana
de promoción, pero no el trabajo
para la Secretaría que se efectúa
diariamente, en tres turnos por
toda esta capital.

Pide Colosio a regios cuidar el
agua 

Luis Donaldo Colosio Riojas,
alcalde de Monterrey pidió a la
ciudadanía ser consientes y
cuidadosos con el agua, tras
reconocer que todavía quedan
muchas áreas de oportunidad
en Agua y Drenaje de
Monterrey.(ATT)

Un operativo de vialidad y

vigilancia por el evento

“Alameda de Pinta”, imple-

mentará la Secretaría de

Seguridad y Protección a la

Ciudadanía de Monterrey, en

el evento que se realizará por

segunda ocasión este domin-

go 13 de agosto.

Las restricciones viales

iniciarán a las 3:00 horas, ya

que el evento que es organi-

zado por el Centro Cívitas, se

realizará de 7:00 a 14:00

horas.

La vialidad de la calle

Washington será cerrada,

entre Pino Suárez y

Villagrán, en el área de la

Alameda Mariano Escobedo. 

La autoridad municipal

informó que tampoco habrá

circulación vehicular por las

calles Rayón, Amado Nervo

y Villagómez.

Un grupo de Oficiales de

Policía y Tránsito de

Monterrey se encargará de

dar seguridad a los asistentes

y como vías alternas los con-

ductores podrán tomar las

calles 15 de Mayo y Ruperto

Martínez para dirigirse al

poniente de la Ciudad.

La autoridad municipal

exhortó a los automovilistas

a circular con precaución en

esta zona para evitar hechos

de tránsito, ya que se regis-

trará una importante concen-

tración de peatones.

En este sentido, se les

invita a respetar los

señalamientos que serán

instalados por personal de la

Dirección de Seguridad Vial.

Cabe destacar, que

Alameda de Pinta se estará

realizando un domingo de

cada mes en la misma área.

El Municipio de Escobedo

a través de la corporación de

Protección Civil y personal

del Instituto de Ingeniería

Civil de la Universidad

Autónoma de Nuevo León

iniciaron los procesos de per-

itaje en las casas afectadas

por la explosión de una pipa

de gas, en la Colonia Lomas

de San Genaro.

Felipe Canales, Secretario

de Ayuntamiento en

Escobedo, explicó que per-

sonal del Instituto de

Ingeniería Civil realizó el

primer acercamiento a través

de una serie de pruebas de

sensibilidad en las viviendas

dañadas.

Asimismo, añadió que

dicho  proceso determinará sí

las viviendas son seguras para

las familias que fueron evac-

uadas.

"Estamos aquí para realizar

un peritaje en su primera

etapa, consistente en identi-

ficar lo que está daño en las

casas afectadas, posterior-

mente se hará otro estudio

más detallado", comentó

Canales.

En total, se revisaron a

fondo cuatro viviendas, en

tres de ellas se realizarán

exámenes más exhaustivos,

en tanto que otra vivienda se

descartó riesgos y es apta

para ser habitada de inmedia-

to.

Con esta primera etapa, se

determinará en próximos días

las pruebas finales que se

harán a las viviendas identifi-

cadas.(CLR)

Para eso se trabaja de la mano con Fomerrey

Como cada viernes se intervino de forma integral una zona

Benefician a más de mil con programa ‘Hogar, Nuevo Hogar’

Llegan a 161 colonias con
‘Ahora Vamos Juntos’

Implementarán operativo por ‘Alameda de Pinta’

El evento se realizará por segunda ocasión

Inician peritajes en Escobedo por explosión de pipa

La organización Cómo Vamos, Nuevo

León y Pueblo Bicicletero dieron inicio a

la verificación 2023 sobre los 76 kilómet-

ros de ciclovías reportados por los

municipios del área metropolitana de

Monterrey.

Dicha verificación será calificada en la

evaluación Alcalde, CómoVamos.

Este año se detectó la necesidad de

verificar y validar la infraestructura repor-

tada como existente por los municipios e

incentivar el diálogo sobre esta alternativa

de movilidadsustentable. 

Cabe mencionar que, con dicha verifi-

cación los organismos acreditarán cuántos

kilómetros existen realmente, si cumplen

con las características para ser consider-

adas infraestructura ciclista, y qué tipo de

infraestructura ciclista son.

De acuerdo a la Encuesta Así Vamos

2022  el 11% de la población utiliza la

bicicleta como medio de transporte

durante la semana, siendo Escobedo

(19.1%), Monterrey (16.3%) y Santa

Catarina (13.8%) los municipios con

mayor uso.Gina Treviño integrante del

colectivo Pueblo Bicicletero, lamentó que

exista muy poca infraestructura para los

ciclistas en el área metropolitana.

“Hay muy poca infraestructura ciclista

y muchas veces se instala muy bien, pero

no se le da elmantenimiento correcto.

Hace falta una apuesta real, porque la

mayoría es una infraestructura ciclista en

calles de bajo volumen, cuando es impor-

tante también - contar

con infraestructura- en las vías princi-

pales”, menciono.

La verificación tiene tres propósitos: 1)

acreditar que los 76 kilómetros siguen

vigentes, 2)confirmar qué tipo de

infraestructura ciclista son y 3) publicar

un mapa con los kilómetros de

infraestructura ciclista validados.

El diagnóstico se llevará a cabo

durante el mes de agosto y los resultados

se presentaránen la semana de la movili-

dad del 16 al 22 de septiembre de 2023.

Por último, como parte de las activi-

dades se realizará una  rodada abierta al

público el próximo sábado 12 de agosto a

las 9:00 horas en la ciclovía del municipio

de Escobedo (inicia en estación delmetro

Sendero) para que las personas asistentes

puedan compartir su experienciarecor-

riendo la infraestructura existente en la

ciudad.

En los trabajos está colaborando la UANL

Verifican 76 kilómetros de ciclovías

Dicha verificación será calificada en la evaluación Alcalde, ¿Cómo Vamos?

El Municipio de San Nicolás

graduó a 175 mujeres en cursos

que van desde maquillaje, corte y

confección hasta plomería, mismos

que ofrece el Centro de Bienestar

Integral para la Mujer (CEBIM).

Lo anterior con el objetivo de

brindándoles una herramienta para

el mejoramiento en distintos

ámbitos de su vida.

Cabe mencionar que, este 2023

es el tercer año continuo que el

CEBIM brinda cursos para el

desarrollo profesional de la mujer,

pero también para fomentar su

desarrollo integral, personal y

emocional.

“Ya estamos cerca de la cifra de

las mil graduadas del Centro de

Bienestar integral…lo que trata de

enfocarse es en cómo ayudarle a la

mujer en su día a día, independien-

temente del tema de género, esto

nos ha ayudado a fortalecer la gran

cohesión que hay en la ciudad a

través de las familias”, indicó el

Alcalde Daniel Carrillo Martínez.

El CEBIM, ofrece cursos gratu-

itos y con apoyo de recuperación

no mayor a 25 pesos de

automaquillaje, uñas, mecánica

automotriz, reparación de elec-

trodomésticos, plomería, globos

para fiestas y eventos, corte de

cabello para toda la familia,

fotografía, identidad corporativa,

diseño social, repostería, corte y

confección y más.

Carrillo Martínez, destacó que

este tipo de programas, han ayuda-

do a que en San Nicolás el índice

de violencia contra la mujer e

intrafamiliar sea menor, ya que

prepara a las nicolaítas para que

puedan enfrentarse a las prob-

lemáticas que se les presente y

puedan sacar adelante a su familia.

Si bien en esta ocasión también

hubo pequeñas nicolaítas que se

graduaron por el tiempo vaca-

cional, los cursos son enfocados a

jefas de familia, por lo que quienes

estén interesadas en formar parte

de la próxima generación pueden

pedir informes al WhatsApp: 81

1228 9876.(CLR)

Gradúa SN a 175 mujeres en diversos cursos

Se graduaron en maquillaje, corte y confección, además de plomería
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Gilberto López Betancourt

En hechos diferentes, los cuerpos de
un par de hombres ejecutados fueron
encontrados ayer en los municipios de
García y Galeana.

El cadáver de un hombre ejecutado
fue encontrado dentro de la cajuela de
un vehículo abandonado en el
Libramiento Noroeste cerca de su
cruce con Abraham Lincoln, ayer en el
municipio de García.

Los hechos se registraron en horas
de la madrugada, pero la movilización
se prolongó hasta por la mañana.

El vehículo en donde estaba la per-
sona un Chevrolet Aveo color gris
plata, el cual dejaron a unos metros de
Lincoln.

En las indagatorias trascendió que el
hombre habría sido privado de la liber-
tad, para luego ser ejecutado, en el
mismo lugar de los hechos, ya que se
encontraron diversos casquillos percu-
tidos de Calibre 9 milímetros.

Elementos de Seguridad Pública de
García arribaron al lugar para tomar
conocimiento de los hechos, y tras per-
catarse del cadáver resguardaron el
área.

Los efectivos de la Agencia Estatal
de Investigaciones arribaron al lugar

para las indagatorias, además de per-
sonal del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales de la Fiscalía
General de Justicia de Nuevo León.

El occiso no se ha identificado, por
lo que se desconoce si el vehículo
donde lo dejaron era de él, y tenía cinta
de plástico sobre el cuello, contusiones
en la cara y probable impacto en el
costado derecho.

En la zona de los hechos los peritos
levantaron diversas evidencias, además
se revisan algunas cámaras de seguri-

dad cercanas al lugar que pudieron
haber captado el momento en que pasó
por la zona el auto.

OTRO EN GALEANA
Tras los hechos registrados en

García, se encontró otro encajuelado en
el municipio de Galeana, alrededor de
las 09:00 horas. 

La movilización por los hechos se
registró en Carretera Estatal número 61
tramo La Poza - Dr. Arroyo a un
kilómetro pasando el Ejido Pablillo.

El occiso es un hombre NN (no
nombre), maniatado con vestimenta
pantalón de mezclilla azul, camisa a
cuadros en color celeste y tenis en color
Gris

La unidad en que estaba la persona
mera un auto Toledo color blanco, con
placas de circulación del estado de
Coahuila. 

Así mismo alrededor del lugar no se
observan casquillos, ni tampoco se
observan impactos en el vehículo.

Elementos de la Agencia Estatal de
Investigaciones se aproximaron al
lugar para tomar conocimiento de lo
sucedido, así como personal del
Instituto de Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía General de
Justicia de Nuevo León.

CAE UN HOMICIDA
El presunto responsable de la muerte

de un compañero de trabajo, al que le
dio un tablazo en la cabeza el lunes
pasado, fue detenido por elementos de
la Agencia Estatal de Investigaciones e
ingresado a un penal estatal.

La persona detenida es Gerardo
Gael, de 19 años de edad, interceptado
el jueves en la Colonia Urdiales, por el
delito de homicidio en riña, para luego
ser llevado e internado en el Centro de

Reinserción Social No.1 del Estado,
ubicado en la Carretera a Salinas
Victoria kilómetro 1.5 Apodaca.

El joven es considerado probable
responsable de la muerte violenta de
César Alejandro, quien contaba con 38
años de edad.

Los hechos fueron el lunes pasado,
al Interior de una bodega ubicada en
calle Privada Acapulco #331, Colonia
Mitras Norte, Monterrey.

El ahora occiso se encontraba labo-
rando al interior de una bodega cortan-
do plástico, posteriormente llega el
investigado con una paca de plástico,
ya que la dejaría para que la molieran,
por lo que en ese momento la víctima al
traer en sus manos un arma punzocor-
tante se acerca corriendo a el presunto
e intenta lesionarlo.

Gerardo Gael corre hacia la salida
de dicha bodega, pero como aún era
perseguido y con el fin de defenderse
agarra un pedazo de madera con el cual
golpea a César Alejandro, mismo que
cae al suelo levantándose a los pocos
segundos con sangrado en la cabeza y
se sienta.

El investigado se retira a la bodega
que se encuentra al frente, y posterior-
mente la víctima es localizada sin sig-
nos de vida. 

Uno de los cuerpos estaba en el Libramiento Noroeste.

Gilberto López Betancourt

Dos hombres y una mujer fueron
ejecutados en dos hechos distintos que
se registraron la noche del jueves en el
municipio de Benito Juárez.

Los ataques, se presume, podrían
estar relacionados, ya que se regis-
traron a poca distancia y entre las 21:30
y 22:00 horas.

La primera de las ejecuciones se
registró alrededor de las 21:40 horas,
en una casa en la calle Loma
Escondida, en la Colonia Las Lomas.

Aunque la persona baleada, un hom-
bre de entre 20 a 25 años de edad fue
auxiliado por paramédicos, ya nada
pudieron hacer por él, falleció en el
lugar ante los impactos de bala que
recibió.

Más tarde se registró la otra agre-
sión, una pareja frente a un domicilio
en calle Portal de Juárez.

En el lugar falleció una mujer de
aproximadamente 27 años de edad, así
como un hombre de alrededor 25.

Los elementos de la policía munici-
pal se encontraban en el primer de los
ataques, momento en que se reportó la
otra agresión.

Efectivos de la Agencia Estatal de

Investigaciones arribaron al lugar para
iniciar con las indagatorias.

El personal del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales
revisaron los cadáveres, percatándose
de que presentaban diversos impactos
de bala.

Los occisos no fueron identificados,
y tras tomarse conocimiento, llevaron
los cuerpos en la Unidad del Servicio
Médico Forense al anfiteatro del
Hospital Universitario.

LAVACOCHES
Un joven lavacoches fue ejecutado

en la Colonia San Bernabé, esta

mañana al norte de Monterrey, en el
momento en que estaba reunido con
otras personas en un domicilio del sec-
tor.

La persona quedó en el interior de
un domicilio, donde intentó refugiarse
al percatarse del agresor.

Alrededor de las 9:30 horas se regis-
traron los hechos, en calle Oboe cerca
de su cruce con Clarín, en el sector
antes referido.

Tras el reporte de la agresión al
lugar arribaron elementos de Fuerza
Civil, así como paramédicos de la Cruz
Roja Mexicana.

En la revisión que hicieron los
paramédicos, ya nada pudieron hacer
por la persona, quien falleció a conse-
cuencia de las heridas de bala que
recibió, al menos tres, una de ellas en la
cabeza y otra en el pecho.

Los paramédicos confirmaron la
muerte de la persona, por lo que la
policía resguardó el área, más tarde
arribaron efectivos de la Agencia
Estatal de Investigaciones, así como
personal del Instituto de Criminalística
y Servicios Periciales de la Fiscalía
General de Justicia de Nuevo León.

La víctima fue identificada como
Luis Ángel R. S., de 18 años.

Se registró en la colonia Vidriera.

Gilberto López Betancourt

Luego de que presuntamente ame-
nazó a su vecina con matarla, un hom-
bre fue detenido por oficiales de la
Policía de Investigación de Monterrey,
la noche del jueves en la Colonia
Vidriera.

La captura de Ricardo G., de 44 años
de edad, se registró a las 22:35 horas,
en las calles Vidrio Plano y Zuazua, en
el mencionado sector.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban un recorrido por
el sector, cuando visualizan a un mas-
culino y una femenina discutiendo en
la vía pública, por lo que detienen la
marcha de la patrulla.

La denunciante, de 23 años de edad,
les refiere que su vecino siempre anda
enojado con todos y amenaza a la gente
que pasa por la calle.

Agregó que ella iba caminando y sin
motivo alguno se le acercó, diciéndole
que la iba a matar.

El presunto, al parecer siempre ame-
naza a sus vecinos con hacerles daño,
por lo que piden su detención.

El hombre fue trasladado a las insta-
laciones de la Policía de Monterrey,
donde quedó a disposición del
Ministerio Público en turno, donde se
resolverá su situación jurídica.

OTRA AMENAZA
Luego de presuntamente amenazar

de muerte a una mujer con un arma de
fuego, debido a que no le quiso alquilar
un cuarto de renta, un joven fue
detenido por oficiales de la Policía de
Monterrey, en el centro de la ciudad.

La captura de Daniel Everardo C.,
de 22 años de edad, se registró a las
20:00 horas del jueves, en las calles
Manuel María de Llano y Rayón.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban un recorrido de
prevención y vigilancia, cuando per-
sonal del C-4 les reporta sobre una per-
sona que porta una pistola.

Los oficiales de inmediato se diri-
gen al lugar y encuentran en la vía
pública a la afectada, de 51 años de
edad, quien les señala a un masculino
como la persona que arribó al sitio
donde ella tiene cuartos de renta.

Ocurrió en Juárez.

Gilberto López Betancourt

En dos operativos realizados por
Fuerza Civil en los municipios de
Pesquería y Monterrey, fueron
detenidos el jueves pasado dos hom-
bres, uno de ellos de origen colom-
biano, a los que se les aseguraron
armas de fuego y 40 dosis de cristal.

La primera intervención se registró
a las 18:30 horas, en Hacienda Puerta
Grande y El Patrón en el
Fraccionamiento Las Haciendas en
Pesquería.

En ese sitio, los oficiales visu-
alizaron a un individuo a bordo de una
motocicleta Suzuki, la cual conducía a
alta velocidad y que casi impacta a la
unidad policial. 

Al abordar a la persona, esta se iden-
tificó como Walfan "N", de 22 años de
origen colombiano, y coincidía con las
características de la denuncia.

Los efectivos estatales le solicitaron
una revisión precautoria en la cual ase-
guraron, 22 envoltorios de una sustan-
cia sólida parecida al cristal, dinero en
efectivo y un arma corta con un car-

gador con cuatro municiones.
El segundo operativo se llevó a cabo

casi a la misma hora, pero en el cruce
de Las Selvas y Montes en la colonia
Burócratas Moctezuma.

En esa zona localizaron a un joven
de 23 años, quien al notar la presencia
de las autoridades comenzó a portarse
de manera evasiva, por lo cual deci-
dieron abordarlo y solicitarle una
revisión precautoria.

Los objetos que se localizaron
fueron un celular, una mochila, 21
envoltorios de droga.

Se registró en el cruce de Gonzalitos y Fleteros.

Andrés Villalobos Ramírez

La imprudencia de dos conductores
que trataron de ganarle el paso al ferro-
carril, provocó caos vehicular, al
poniente de la ciudad.

El accidente con el tren ocurrió a las
14:10 horas en el cruce de las Avenidas
Gonzalitos y Fleteros.

Al lugar arribaron elementos de
Protección Civil municipal quienes

atendieron a los ocupantes de ambos
automóviles, los cuales resultaron con
golpes leves.

Testigos del accidente señalaron a
las autoridades que  ambos conduc-
tores a pesar de escuchar el silbido de
la máquina del tren, aceleraron la mar-
cha con la firme intención de ganarle el
paso, a la mole de hierro.

Fue en esos momentos en que la
máquina golpeó a los dos vehículos.

Gilberto López Betancourt

La Fiscalía General de Justicia cateó
dos domicilios en el municipio de
Juárez, donde además de asegurar
droga se detuvo a una persona en una
de las viviendas.

El personal del Centro de Líneas de
Investigación Preliminares
Especializado en Narcomenudeo y
casos de alto impacto, son los que lle-
varon a cabo los cateaos, mismos que
se realizaron el juves.

Uno de las casas a las que acudieron
las autoridades, se encuentra en calle
Puerto Valparaíso, sin número exterior,
en la Colonia Fraccionamiento Los
Puertos, en el municipio de Juárez.

La persona arrestada se identificó
ante los elementos de la policía como
Néstor Guadalupe, de 37 años de edad.

En la casa se encontró una bolsa de
plástico con hierba verde y seca en su
interior, y tres paquetes con la misma
droga.

El otro cateo se realizó en calle
Aranjuez sin número exterior visible,
Colonia Fraccionamiento Anzures.

Los elementos de la policía asegu-
raron un arma corta en color negro, un
sobre en color amarillo el cual contiene
en su interior 34 billetes de distintas
denominaciones, bolsa transparente
tipo ziploc  con 24 cartuchos, bolsa

anudada de plástico transparente con
50 cartuchos.

Además, se encontró una bolsa
anudada de plástico transparente la
cual contiene en su interior 9 envolto-
rios cada uno de ellos con una sustan-
cia cristalina, envoltorio anudado
transparente el cual contiene en su inte-
rior sustancia solida cristalina.

Los cateos se efectuaron en el municipio de Juárez.

Encuentran dos cadáveres en cajuelas

Ejecutan a 2 hombres y una mujer

Amenaza a vecina 
con matarla; cae

Aseguran a dos armas de fuego y droga

Sobreviven a choque con el tren

Realizan dos cateos; detienen a un hombre



MONTERREY, N.L., SÁBADO 12 DE AGOSTO DE 20238183-45-46-15 / 8183-45-40-80/ Ext. 219 y 220

Alberto Cantú.-                                 
El Inter de Miami de Lio Messi ya

está en las semifinales de la Leagues
Cup que está siendo en los Estados
Unidos.

Este conjunto estadounidense
superó el viernes por la noche en la
ronda de los cuartos de final al cuadro
del Charlotte FC, equipo al que
vencieron por marcador de cuatro
goles a cero.

Los cuatro tantos del Inter de Miami

en este partido fueron anotados por
parte de Josef Martínez por la vía del
penal al 12' de acción, además de los
tantos de Robert Taylor al 32', un auto-
gol de Malanda al 78' y el de Lio Messi
fue al 86'.

Esta escuadra del Inter de Miami de
Lio Messi fue muy superior en el duelo
y es justo semifinalista.

Ahora este Inter de Miami jugará en
las semifinales y eso será el martes 15
de agosto.

Alberto Cantú .-                          
El Monterrey, con una espectacular

segunda mitad en el Rose Bowl de
California y remontando un déficit de
dos goles, superó por marcador de tres
a dos al LAFC de los Ángeles y con eso
ya están en las semifinales de la
Leagues Cup que está siendo en los
Estados Unidos. 

Con goles de Sergio Canales de
penal, un autogol de Palencia y el tanto
ganador de Rogelio Funes Mori, el
Monterrey eliminó en los cuartos de
final de la Leagues Cup al LAFC y con
eso están en la semifinal, enfrentando
en ella al Nashville. 

Pero ya en lo que respecta al juego,
Stefan Medina cometió un penal en el
área y el LAFC de los Ángeles logró el
primer gol en el duelo con un tanto en
la pena máxima de Bouanga al minuto
dos. 

Los Rayados, tras el gol, se asenta-
ron en el partido, pero no generaron
grandes jugadas de gol y el LAFC esta-
ba luciendo más peligroso en el contra-
golpe. 

Y el contragolpe le causó facturas al
Monterrey cuando el LAFC anotó el
segundo al minuto 42' de acción cuan-
do Bogusz en el área grande recibió un
pase de Bouanga y colocó el balón en
el ángulo superior izquierdo del arco
defendido por el portero Esteban
Andrada para generar el segundo,
arquero que tiempo atrás había cometi-
do un penal tras salir de manera tardía
en una jugada a balón parado, pero la
jugada se checó en el VAR y no se
marcó. 

Tras el segundo tanto del LAFC, el
Monterrey buscó el descuento y estu-
vieron cerca al 45' de acción con un
remate en el área grande de Maxi Meza

que fue atajado por el portero del local,
conjunto que estuvo cerca del tercero al
48' pero Biuk definió de forma errada
en el área grande tras un zurdado luego
de una serie de rebotes en el área de
Rayados en el que solo pasó cerca el
balón del poste izquierdo que defendía
en su arco el 'Sabandija' Andrada. 

Ya en la segunda mitad, el
Monterrey comenzó mejor y con rema-

tes de Jordi Cortizo y Maxi Meza al
58', aunque también al 61', hicieron tra-
bajar al portero McCarthy que con dos
grandes atajadas salvó su arco. 

Después de eso y tras una patada
sobre Ali Ávila del defensor Acosta del
LAFC, el árbitro marcó la pena máxi-
ma y Sergio Canales descontó por el
Monterrey al 67' de acción con un gol
de penal. 

Ese gol hizo que LAFC buscara un
tercero en los siguientes minutos con
algunos contragolpes rápidos y de
poder, pero el portero Esteban Andrada
salvó al Monterrey al 74' de acción
luego de un remate en el área grande de
Biuk, mientras que éste arquero le atajó
en un mano a mano a Bouanga para que
posteriormente Héctor Moreno despe-
jara el balón cerca de la raya, cerca de

ser gol. 
Monterrey lo igualó al 80' de acción

en un tiro de esquina y con un autogol
de Palencia luego de que Héctor
Moreno ganara con un remate de cabe-
za en un tiro de esquina para que Víctor
Guzmán buscara rematar a gol, lo que
causó que el futbolista del LAFC tuvie-
ra por accidente un contacto con el
esférico y con ello mandara el balón al
fondo de las redes, mientras que los
angelinos buscaron el tercero al 81' con
un contragolpe de Bouanga, pero
Andrada mandó a tiro de esquina. 

Y Rayados lo remontó al 88' de
acción con un remate desde fuera del
área que rechazó el portero McCarthy
luego de un tiro de Jordi Cortizo para
que Rogelio Funes Mori mandara el
balón al fondo de las redes y anotara el
tercer gol en ese momento. 

Tras esta situación, el Monterrey
aguantó la ventaja y avanzó a las semi-
finales de la Leagues Cup, en dónde
enfrentarán en los próximos días al
Nashville.

Alberto Cantú .-                                   
El viernes fue un día histórico para

los mexicanos que aman las Grandes
Ligas, todo esto después de que el
número de Fernando Valenzuela haya
sido retirado en los Dodgers de los
Ángeles. 

Sí, el legendario número 34 del ex
pitcher Fernando Valenzuela fue retira-
do en los Dodgers y eso fue en la previa
del duelo ante los Rockies de Colorado
del viernes en los Ángeles y en un cruce
más de temporada regular de las
Mayores. 

Este hecho en Valenzuela es histórico
ya que es el primer latinoamericano en
conseguir en la franquicia de los
Dodgers que se le retire la indumenta-
ria. 

Conmovido y casi hasta las lágrimas,
Valenzuela veía como las 56 mil perso-
nas en el Dodger Stadium aplaudían el
hecho de que se retirara el dorsal núme-
ro 34 de Fernando. 

Cabe señalar que Fernando
Valenzuela es histórico en los Dodgers
de los Ángeles ya que ganó dos títulos
de Serie Mundial y esos fueron en los
años de 1981 y 1988, siendo clave en los
dos. 

Jugadores actuales mexicanos en las
Grandes Ligas como Julio Urias, Joey
Meneses, Isaac Paredes y André Muñoz

formaron parte del homenaje hacia
Valenzuela, quien también lanzó la pri-
mera bola en el encuentro. 

A Fernando Valenzuela lo acom-
pañaron su esposa, la maestra yucateca
Linda Burgos, y sus cuatro hijos, dos
mujeres y dos hombres, uno de ellos
Fernando Junior, quien es el presidente
de los Tigres de Quintana Roo, equipo
que es propiedad de la familia
Valenzuela. También estuvieron sus nie-
tas.

En la pantalla del Dodger Stadium,

donde Fernando Valenzuela brilló
durante la década de los 80 e incluso
tiró un juego sin hit ni carrera, se pro-
yectaron un par de videos con felicita-
ciones de estrellas del deporte como
Julio César Chávez, los peloteros mexi-
canos en retiro Adrián González y
Nomar Garcíaparra, y el exlanzador
Orel Hersheiser, lo que provocó el alari-
do de los aficionados, mientras que el
mexicano también aplaudió a la afición
por el gran gesto que le hicieron en todo
momento. 

Retiran el mítico 34 de Valenzuela

El homenaje lo recibió acompañado de su familia.

Se acabó
el sueño

Alberto Cantú                                        
Los Gallos de Querétaro cayeron eli-

minados en los cuartos de final de la
Leagues Cup, siendo con esto un club
mexicano más que se despide de la con-
tienda.

El cuadro del Filadelfia logró superar
al conjunto de los Gallos de Querétaro y
eso fue por marcador final de dos goles
contra uno.

Pero ya en lo que respecta al juego, el
local Filadelfia se adelantó al 10' de
acción y con un gol de Jesús Bueno,
mientras que Gallos igualó al 65' con un
tanto de Ángel Sepúlveda.

Minutos más tarde, al 100' de acción,
en el agregado, Donovan en Filadelfia
anotó el segundo cuando entró al área
grande producto de un pase por el sector
izquierdo y definió con facilidad para
marcar el segundo gol, siendo este tanto
uno que no se checó en el VAR pese a
que parecía un fuera de lugar.

Tras esta situación, el Filadelfia
avanzó a las semifinales de la Leagues
Cup y con eso ya cada vez están más
cerca del título.

Messi, a semifinales
Lo que parecía imposible, Inter de Miami lo tiene al alcance de sus manos.

¡Remontada épica! 
SEMIFINALES

Martes 15 agosto

Inter de Miami vs Filadelfia 

Rayados vs Nashville 

Con goles de Sergio Canales de penal, un autogol de Palencia y el tanto ganador de Rogelio Funes Mori, el
Monterrey eliminó en los cuartos de final de la Leagues Cup al LAFC 



sábado 12 de agosto de 2023

Fernando Ortiz, técnico de Rayados

de Monterrey, se mostró muy feliz por el

pase a las semifinales de la Leagues Cup

y eso después de remontarle dos goles al

LAFC en la ronda de los cuartos de final,

consiguiendo con esto el seguir con vida

en este torneo internacional en los

Estados Unidos.

El técnico del Monterrey valoró esta

situación y la expuso en rueda de prensa,

haciéndolo con esta declaración:

"Hace mucho no vivía un partido tan

apasionante y la verdad es que estoy muy

feliz, siempre hubo solo un equipo en la

cancha, el equipo se logró sobreponer en

el complemento y eso fue muy lindo.

Estoy feliz de la manera que se logró el

pase a la semifinal, quedan todavía obje-

tivos por cumplir y ya mañana pensar en

Nashville", dijo.

Ortiz también dijo que para Rayados

siempre será muy importante el repre-

sentar de la mejor forma posible al futbol

mexicano en esta Leagues Cup, en dónde

ya solo queda un club de la Liga MX

como vendrían siendo ellos y del otro

lado están los tres de la MLS en el

Nashville, Inter de Miami y también el

Filadelfia.

"Creo que todo un país está de

nosotros con el apoyo en este torneo y

queremos dejar bien parado al pais de

parte del Monterrey es muy importante",

expresó.

¿Y en zona mixta?

A su vez y en zona mixta, el argentino

Rogelio Funes Mori valoró el resultado

de su equipo y expresó que el equipo

tiene "mucho producto de gallina" para

salir de las adversidades.

"No merecíamos ir dos a cero abajo

en el 1T, estábamos haciendo un buen

partido, nos faltaba contundencia.

Pusimos muchos hue***. Si tenemos

que morir, moriremos de pie, el equipo lo

está dando todo, no nos damos por ven-

cidos.

"Vamos a poner el nombre de México

en la más alto y vamos por buen camino,

este equipo tiene muchos huevos, esta-

mos muy felices", afirmó.

Mauro Gerk, el técnico de los

Gallos de Querétaro, se mostró por

la actitud del árbitro del duelo ante

Filadelfia en los cuartos de final de

la Leagues Cup.

El técnico de los Gallos de

Querétaro expuso que el árbitro del

compromiso frente al Filadelfia se

burló de los jugadores del conjunto

mexicano, lo que sin duda alguna

causó molestia en el cuadro azteca.

"El árbitro se burló en nuestra

cara y eso no lo podemos perdonar.

Estoy enojado por la forma en la que

nos echan, los técnicos de la MLS se

llenan la boca, estas injusticias

nosotros no la queremos, son injus-

ticias, estamos enojados, este grupo

no se merecía salir de esta manera",

dijo.

Al final, el árbitro de ese partido

dió como válido un gol en fuera de

lugar del Filadelfia con el que elim-

inaron a los Gallos de Querétaro en

la última jugada del partido.

A su vez, el futbolista Pablo

Barrera de los Gallos de Querétaro

también se quejó del arbitraje en ese

duelo.

"Una vergüenza el arbitraje, este

fuera de lugar y dar 10 minutos (de

agregado) lamentable", escribió el

exjugador de los Pumas y Cruz

Azul.

Nashville es otro de los equipos

que ya aseguró su pase a las semifi-

nales de la respectiva Leagues Cup.

La escuadra antes citada logró

superar en las semifinales al cuadro

del Minnesota y eso fue por mar-

cador final de cinco goles a cero.

Los goles en el cuadro del

Nashville frente al Minnesota

fueron anotados por parte de Moore,

Bunbury, Muyl, Surridge y Mukhtar

en los minutos 39', 44', 50', 53' y 59'.

En el Minnesota sufrieron la

expulsión de Taylor al 34' de acción

y con eso se les condicionó el juego.

Tras esta situación, el Nashville

avanzó a las semifinales de la

Leagues Cup y con ello están cada

vez más cerca del título en la justa.

Tigres Femenil tendrá este sábado por

la noche un interesante reto cuando hoy

enfrenten a las Tuzas del Pachuca. 

En punto de las 21:00 horas y desde el

Estadio Universitario, en San Nicolás,

Tigres Femenil jugará en contra de las

Tuzas, todo esto en la jornada cinco del

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

Las ‘Amazonas’ llegan a este duelo

con 10 puntos de 12 posibles y eso es

después de rescatar un empate a dos

goles en Guadalajara y frente a las

Chivas. 

Con este equipo, Tigres Femenil llegó

a 10 puntos y hoy con una victoria lle-

garían a 13 unidades para tomar la cima

de la competencia de manera parcial,

mientras que las Tuzas ocupan ganar ya

que solo tienen seis unidades de 12 posi-

bles y un 50 por ciento de efectividad en

rendimiento. 

Ante la posibilidad de un liderato para

Tigres Femenil y la urgencia de ganar en

las Tuzas, con eso se espera hoy entonces

un gran compromiso entre felinas e

hidalguenses. 

El Estadio Universitario de San

Nicolás será el escenario de este gran

partido y ojalá que en el mismo haya

muchos goles, aunque también demasi-

adas emociones en los dos arcos. 

RAYADAS ANTE CRUZ AZUL 

Las Rayadas del Monterrey buscarán

seguir este sábado por el gran paso en la

temporada regular del Torneo Apertura

2023 de la Liga MX Femenil cuando hoy

enfrenten al Cruz Azul. 

De visitantes y en la jornada cinco del

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX

Femenil, pero las Rayadas enfrentarán al

cuadro celeste. 

Este enfrentamiento entre celestes y

albiazules será en punto de las 12:00

horas del mediodía, en la Noria. 

Las Rayadas llegan a este duelo con

10 puntos de 12 posibles y con la oportu-

nidad de hoy ganando poder tomar de

forma provisional el liderato en la Liga

MX Femenil. 

Cruz Azul, por su parte, también aspi-

ra a esa situación ya que las celestes

tienen nueve puntos de 12 posibles. 

Por esta situación o motivo es que hoy

se espera un gran partido en la cancha de

Cruz Azul, conjunto que hoy buscará

ponerle las cosas difíciles a las Rayadas

del Monterrey, a esta escuadra regia que

en el presente día sale como favorito para

ganar hoy y con ello tomar la cima de la

contienda. 

Ahora sí, después de tantos
rumores, el fichaje de Nicolás López
con el León se ha consumado y con
eso el uruguayo se marcha de
Tigres. 

López, quien tenía contrato con
Tigres hasta diciembre del presente
año, decidió aceptar la oferta del
León de Guanajuato y él reforzará al
cuadro de la ‘Fiera’ por los próxi-
mos dos años. 

La venta de Tigres al León por
parte del ‘Diente’ López habría sido
de cinco o seis millones de dólares,
cifra que pagó el conjunto de
Guanajuato a los de Nuevo León por
este delantero uruguayo de 29 años
de edad. 

Tras esta situación, Tigres ahora
tiene una plaza de extranjero
disponible y tendrán de aquí hasta el

13 de septiembre para ir por un fut-
bolista extranjero que cubra la baja
del ‘Diente’. 

López, en su paso por Tigres,
jugó 100 partidos, anotó 26 goles,
logró 11 asistencias y fue campeón
de goleo con este club en el Torneo
Apertura 2021, aunque su palmarés
no queda solo ahí. 

El uruguayo logró con los Tigres
el título del Torneo Clausura 2023
de la Liga MX, además del título de
la Liga de Campeones de la
Concacaf en diciembre del 2020. 

Cabe señalar que el uruguayo
jugó en Tigres desde enero del 2020
hasta agosto del presente año, pero
jamás fue titular absoluto tras su
constante irregularidad con el club
auriazul. 

La oferta de Rayados de Monterrey
por Jesús Manuel 'Tecatito' Corona sería
de aproximadamente unos 10 millones
de dólares. 

En el Monterrey están haciendo lo
necesario para repatriar a su canterano
que se marchó del club en agosto del
2013 y su salida del Sevilla es casi un
hecho. 

Incluso Jesús Manuel no vio minutos
con el Sevilla el día viernes y en el duelo
de la jornada uno de la temporada 2023-
2024 en la Liga de España, todo esto
después de que el técnico sevillano así lo
decidiera. 

Una posible suplencia de Corona
podría ser por el hecho de que no quier-
an arriesgarlo a una lesión y con eso se

caigan las negociaciones con el
Monterrey. 

Rayados estaría dispuesto a ofrecerle
un contrato por dos o tres años a Corona,
además de un sueldo cercano a los cuatro
millones de dólares por año. 

También se especula que la familia de
Jesús Manuel 'Tecatito' Corona ya estaría
buscando una casa en Monterrey por si

se cierra el fichaje del antes citado con
los Rayados, conjunto con el que debutó
en agosto del 2011. 

Ahora lo que se espera es que las
negociaciones puedan avanzar y eso sig-
nificaría el posible regreso de Jesús
Manuel 'Tecatito' Corona al Club de
Futbol Monterrey, conjunto que estaría
cerca de repatriarlo.

Ortiz, feliz por pase Gallos se 
queja del 
arbitraje

Mauro Gerk, el técnico de los
Gallos de Querétaro

Siempre será importante representar a México de la mejor manera

Nashville ya está en
las semifinales 

Ofrecerían
10 mdd por
‘Tecatito’

Siguen con las negociaciones

Avanzan goleando

Tigres deja ir al ‘Diente’ 
Reforzará al cuadro de la ‘Fiera’ por los próximos dos años. 

Las felinas tendrán un
duro reto ante Pachuca 

Se prevé un gran partido

El Santiago FC de Nuevo León

debutó el viernes en la Liga Premier, en

la tercera justa de relevancia del futbol

mexicano que está solo por detrás de la

de Expansión y la Liga MX, haciéndo-

lo con un triunfo. 

De visitantes y con un gran futbol, el

cuadro del Santiago FC se impuso al

cuadro del Dongu, haciéndolo por mar-

cador final de cuatro tantos contra dos. 

Los tantos de la victoria en este

cuadro del Santiago FC fueron anota-

dos por parte de Pablo Sánchez al 12’

de acción, Miguel Fiesta al 38’, José

Martínez al 67’ y Kevin Aldair al 75’,

siendo estos dos últimos los que le

devolvieron la ventaja al cuadro regio

tras el empate parcial del local en los

minutos 48’ y 65’. 

Cabe señalar que este duelo se real-

izó en Ciudad de México, en la capital

del país, y oficialmente este triunfo es

el primer resultado del cuadro del

Santiago FC en su historia dentro de la

Liga Premier. 

Hay que recordar que en esta Liga

Premier hay otro equipo regio como el

Real Apodaca FC, pero ellos aún no

han debutado en la justa y lo harán

hasta este sábado por la tarde, a las

17:00 horas y de visitantes frente a los

Tritones de Vallarta. 

Debuta con triunfo el Santiago FC 

Oficialmente este triunfo es el primer resultado del cuadro del Santiago FC en su historia dentro de la Liga Premier. 
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Los Sultanes de Monterrey buscarán darle una
estocada más al corazón a los Algodoneros de la
Unión Laguna en estos playoffs de la Liga
Mexicana de Beisbol. 

El conjunto de Sultanes tendrá hoy sábado el
tercer juego de la serie en la primera ronda de
playoffs ante los Algodoneros, teniéndolo en
punto de las 20:00 horas. 

Sultanes llega a este tercer partido con una
marca ante Algodoneros de dos victorias y
ninguna derrota tras vencerlos en los juegos del
miércoles y jueves pasado. 

La escuadra regia ocupa dos triunfos más ante
Algodoneros para con ello avanzar de ronda en
estos playoffs de la Liga Mexicana de Beisbol. 

Los próximos tres encuentros de esta serie van
a ser en la Laguna, en la casa de los Algodoneros,
y ahí Sultanes buscará dos triunfos para eliminar
a su rival y con eso seguir con vida en esta
postemporada de la LMB. 

Los Halcones de Atlanta se
impusieron el viernes a los Delfines de
Miami y eso fue en la semana dos de
pretemporada en la NFL, superándolos
por un marcador final de 19 puntos con-
tra tres.

De visitantes y en Miami, pero los
Atlanta Falcons vencieron con autoridad
a unos Delfines de Miami que no
pusieron tanta resistencia en el compro-
miso.

Pero ya en lo que respecta al juego,
Godwin Igwebuike en el segundo cuarto

con un acarreo de touchdown produjo
seis puntos para el visitante, pero
después Miami anotó un gol de campo en
el cuarto periodo y se acercaron a tres
unidades con el Field Goal de Jason
Sanders.

Posteriormente a eso, el jugador
Alford Glo tuvo un regreso de 79 yardas
que acabó en touchdown para que

Atlanta anotara de siete unidades y
tuvieran una diferencia de 10 cuando
estaban jugando el último cuarto.

Atlanta ganaba 13-3, pero la defensiva
de este equipo interceptó al QB Skylar
Thompson de los Jets y con ello el defen-
sivo Breon Bonders entró a la zona de
puntos para generar seis más y darle el
triunfo a los Atlanta Falcons.

Fuerza Regia Femenil volvió a
perder en la final de la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional
de México y ahora las Adelitas de
Chihuahua tienen ventaja en la dis-
puta del título sobre las regias.

El conjunto de las Adelitas de
Chihuahua superó el viernes en el
Gimnasio Nuevo León Unido a
Fuerza Regia de Monterrey y eso fue
por marcador final de 87 puntos con-
tra 64, haciéndolo en el tercero de la
serie.

Adelitas fue muy superior al local
Fuerza Regia Femenil, quienes
ahora tendrán este sábado y el próx-
imo lunes otros dos juegos más en
casa para intentar ganar ambos y lle-

varse ventaja a Chihuahua, pero de
perder tanto hoy 12 de agosto y
después el día 14 de este mes frente
a las Adelitas, con esto las visitantes
levantarían la corona.

Cabe señalar que Damiris Dantas
con sus 14 puntos fue la jugadora
que más unidades generó en Fuerza
Regia Femenil durante el duelo del
viernes.

Ahora lo que sigue es el juego
número cuatro en estas finales de la
LNBP Femenil y hoy sábado
enfrentarán a las Adelitas de
Chihuahua, teniendo el duelo en
punto de las 20:00 horas, también en
el Gimnasio Nuevo León Unido.

(AC)

Sorpresa en el Másters de Canadá
con la inesperada eliminación del
español Carlos Alcaraz.

Carlos Alcaraz quedó eliminado
en la ronda de los cuartos de final y
ahí perdió en contra del esta-
dounidense Tommy Paul.

Tommy Paul logró vencer al
español Carlos Alcaraz y eso acabó
siendo por sets finales de 6-3, 4-6 y
6-3.

Ya en más actividad del Másters
de Canadá, la polaca Iga Swiatek,
quien es la mejor tenista del mundo,
avanzó a las semifinales de esta
justa.

Iga Swiatek superó en los cuartos
de final a la estadounidense Danielle
Collins, a quien venció por sets
finales de 6-3, 4-6 y 6-2.

TAMBIEN A SANTI

GONZÁLEZ

La aventura del tenista mexicano
Santiago González ya ha terminado
en el Másters de Canadá. 

El connacional quedó eliminado
en la ronda de los cuartos de final de
la ATP y en la categoría de dobles
varonil. 

González perdió en ese momento
junto al francés Roger Vasselin, todo
esto al caer frente a la pareja de
Marcelo Arévalo y Jean-Julien
Roger. 

Arévalo y Roger superaron a
González y Vasselin por sets finales
y culminantes de 6-0, 6-7 y también
10-8. 

(AC)

Fuerza Regia de Monterrey logró
el viernes por la tarde su primer tri-
unfo en la pretemporada en
Chihuahua y la cual es previa a la
campaña regular de este año en la
Liga Nacional de Baloncesto
Profesional de México.

Este equipo varonil de Fuerza
Regia de Monterrey superó el
viernes por la tarde al cuadro de los
Halcones Rojos de Veracruz.

La escuadra regia superó a su

rival en este duelo de la Copa
Chihuahua y eso fue por marcador
final de 70 puntos contra 61.

Tras este resultado, ahora Fuerza
Regia de Monterrey cuenta con una
marca de un triunfo y un empate en
la pretemporada.

Ahora Fuerza Regia de
Monterrey tendrá este sábado a las
18:00 horas su tercer duelo de
pretemporada en Chihuahua cuando
enfrenten a los Dorados.

Paola Longoria, la mejor raquet-
bolista del mundo y representante de
Nuevo León en competencias nacionales
e internacionales, ya está en las semifi-
nales del Torneo de Denver en el Ladies
Profesional Raquetbol Tour.

Longoria logró esta situación luego de
vencer en la ronda de los cuartos de final
a la raquetbolista Samantha Salas.

La representante de Nuevo León
superó a Samantha Salas en dos sets con-
secutivos y finales de 15-1 y 15-4.

Ahora Longoria está en las semifi-
nales de esta justa y en las próximas
horas conocerá a su rival en la categoría
individual femenil de este certamen que
está siendo en Denver.

Este sábado será un día impor-
tante para la historia de la NBA y
eso es así ya que hoy se darán a
conocer a los nuevos inducidos en el
Salón de la Fama del mejor balon-
cesto del mundo. 

Sí, este sábado a las 19:00 horas y
en Springfield, en los Estados
Unidos, la NBA dará a conocer a los
jugadores que serán inmortalizados
para siempre en su justa. 

Dwyane Wade, Dirk Nowitzki,
Pau Gasol, Tony Parker, Becky
Hammon y el entrenador Gregg
Popovich, entre otros más, serán
inducidos al Salón de la Fama de la
NBA. 

Incluso Pau Gasol expresó hace
horas su emoción por ser inmortal-
izado en la NBA, justa en la que fue
dos veces campeón con los Lakers
de los Ángeles. 

“Estoy muy emocionado y me
siento inmensamente honrado. Es
algo que nunca soñé mientras crecía,
lo estoy disfrutando mucho. Esto es
el punto máximo de mi carrera como
jugador internacional”, le dijo Gasol
a ESPN.

Tras esta situación, se espera que

hoy sea un día histórico para el
baloncesto de los Estados Unidos,
con esta NBA que hoy tendrá a los
inmortalizados de la Clase del 2023
en su Salón de la Fama, justa que
por cierto iniciará su próxima tem-
porada en octubre de este presente
año. 

Adelantan Adelitas a FR Femenil

A dos juegos de perder el campeonato

Eliminan a Alcaraz en Canadá

Carlos Alcaraz quedó eliminado en la ronda de los cuartos de final 

Sultanes, a 
dar la estocada

Van arriba por dos triunfos

Atlanta 
vence 
a Miami 

Hoy es la inducción al 
Salón de la Fama en NBA 

RESULTADOS

Tampa Bay 17-27 Pittsburgh

Cincinnati 19-36 Green Bay

Detroit 21-16 Gigantes

Cleveland 15-17 Washington

Arizona 18-17 Denver

Atlanta Falcons vencieron con autoridad a unos Delfines de Miami 

Pau Gasol

La pelea de este sábado por la noche
en los Estados Unidos entre los mexi-
canos Emanuel Navarrete y Óscar Valdez
ya está totalmente lista. 

Ambos púgiles cumplieron el viernes
con el respectivo pesaje, cumpliendo

ambos con lo estipulado. 
Navarrete arrojó un peso final de las

130 libras, mientras que Óscar Valdez
tuvo un peso final de 129.8

Cabe señalar que este combate entre
ambos púgiles mexicanos se realizará en

Glendale, en Arizona, Estados Unidos. 
En este combate estará en juego el

respectivo cinturón súper pluma de la
Organización Mundial de Boxeo, el cual
pertenece en estos momentos al
‘Vaquero’ Navarrete. 

Navarrete y Valdez cumplen con pesaje 

Fuerza Regia gana 
en pretemporada

Fuerza Regia de Monterrey cuenta con una marca de un triunfo y un
empate en la pretemporada.

Longoria avanza a las semifinales
Dejó en el
camino a

Samantha Salas

La potosina superó a Samantha Salas en dos sets consecutivos y finales de 15-
1 y 15-4.
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La última foto del “Team Infierno” rumbo a la final del reality.

El Universal.-                                         

La noche de este viernes estu-
vo llena de energía y de sorpresas
para los habitantes de La Casa de
los Famosos México, una gala en
que el público definió al quinto
finalista: Emilio Osorio.

La gala alcanzó un nuevo
récord de 26 millones de votos del
reality que ya cumple 69 días.

¡A volar, Halcón! Los habi-
tantes y la Jefa se despidieron de
Emilio, agradeciendo la energía
que le puso a la casa, así como su
madurez a pesar de ser el más
joven de los inquilinos.

La noche comenzó con un
enlace con el grupo RBD, que está
por iniciar una gira de reencuen-
tro. Anahí, Dulce María, Maité
Perroni, Christian Chávez y
Christopher Uckermann.

Más tarde, de manera sorpresi-
va regresó a la casa Apio Quijano,
para tomarse la última foto del
Team Infierno, antes de que
Galilea Montijo volviera con un
enlace para anunciar al último
habitante que deja la casa.

En la recta final de "La casa de
los famosos", show que consiguió
elevar la audiencia de Televisa y
revivir el formato del reality en
México, una decisión dividió a los
seguidores del programa.

Antes de la salida del último
finalista, Sergio Mayer, Poncho de
Nigris, Nicola Porcella, Emilio
Osorio y Wendy Guevara sellaron
el último pacto del equipo infer-
nal: dividirse el premio.

Días previos, cada uno había

detallado lo que harían con el
botín. Sergio y Poncho lo
donarían, Emilio lo usaría en su
carrera musical y el peruano
Porcella contó que lo daría todo a
su familia.

Wendy Guevara había sido
clara, de ganar el show ella no
dividiría el premio entre sus com-
pañeros del "team infierno", pues
aseguró que lo invertiría para
emprender y para ayudar a su
mamá.

Pero la influencer además le
ofreció parte de su lana a Nicola,
quien también lo daría todo a su
madre y lo usaría para pagar deu-
das; ofrecimiento que él rechazó.

Sin embargo, la noche del
jueves, los inquilinos sellaron el
pacto de dividirse el premio
entre los cuatro finalistas, mien-
tras que el expulsado la noche
del viernes gozaría de un viaje a
Italia.

Es el actor Emilio Osorio
quinto finalista de LCDLF

Reciben escritores en huelga
propuesta de Productores

California, EU.-                        

El Sindicato de Guionistas
de Estados Unidos (WGA),
reanudó este viernes las nego-
ciaciones con La Alianza de
Productores de Cine y Televi-
sión (AMPTP)y aunque no dio
detalles de los puntos aborda-
dos, emitió un comunicado en
el cual se indica que la próxi-
ma semana podría haber una
respuesta.

“Queridos miembros, su
Comité Negociador recibió
hoy una contrapropuesta de la
AMPTP. Evaluaremos su ofer-
ta y, después de deliberar, les
enviaremos la respuesta del
WGA la próxima semana”.  

Considera el Comité que,
por ahora, los términos de las
conversaciones se mantendrán
de bajo perfil, a fin de no
entorpecer el diálogo ni gene-
rar desacuerdos.

“A veces, se puede lograr
más progreso en las negocia-
ciones cuando se llevan a cabo
sin una descripción detallada
de los movimientos de cada
lado y una posterior disección
pública del significado de los

movimientos.  Ese será nuestro
enfoque, al menos por el mo-
mento, hasta que haya algo im-
portante que informar, o a
menos que la gerencia use los
medios o sustitutos de la
industria para tratar de influir
en la narrativa”, añade el
comunicado de WGA.

“Mientras tanto, a seguir
demostrando compromiso en
las líneas de piquete: por uste-
des, sus compañeros escrito-
res, SAG-AFTRA, compañe-
ros sindicales y todos aquellos
en nuestra comunidad que se
ven afectados por las huelgas.
En solidaridad, Comité de
Negociación de WGA”, finali-
za el documento emitido a
través de la cuenta oficial de
“X”, antes Twitter.

LAS PÉRDIDAS 
ECONÓMICAS

La huelga de escritores en
Estados Unidos superó los 100
días y sus consecuencias aún
son de cierta manera un miste-
rio, pues todos son estimacio-
nes. ¿Qué pasará? Aún nadie
sabe, pero sí que la cosa empe-
oró cuando hace casi un mes el

gremio de actores inició una
huelga buscando mejores con-
diciones laborales. Fue el pasa
do 2 de mayo, el Sindicato de
Guionistas de Estados Unidos
(WGA, por sus siglas en in-
glés) que aglutina más de 11
mil escritores no solamente de
ese país, sino de otras naciones
como México, detuvieron acti-
vidades. 

Las razones fueron muchas,
teniendo como eje la cerrazón
de los grandes estudios a pagar
más con por las retransmisio-
nes de películas o series; soste-

ner un mínimo número de
escritores por proyecto, así
como un pago base para todos.

La más reciente huelga se
dio en 2007 y duró justo 100
días. 

Se estima que hasta la pri-
mera semana de agosto las pér-
didas económicas han sido de
4 mil millones de dólares
(unos 80 mil millones de pe-
sos), de acuerdo con Kevin
Klowden. jefe de estrategia
global del Instituto Milken de
California. 

Mientras se analizan las propuestas de las casas productoras, el movimiento de escritores y actores sigue su curso.

El Universal.-                                 

Gloria es una adolescente de
Monterrey, hasta cierto punto tími-
da, que sueña con ser artista, pero
¿quién lo va a saber? Un concurso
para encontrar a la doble de Chis-
pita (personaje interpretado por
Lucero en la telenovela del mismo
nombre) en "XE-TÚ", programa
producido por Carla Estrada en los
años 80, representa la gran oportu-
nidad.

Así arranca el primer episodio
de "Gloria Trevi: Ellas soy yo",
que tanto en su bioserie como en su
vida representa un parteaguas para
la cantante.

"Ahí empieza parte del sueño
que se convirtió en pesadilla, no
por ella (Carla Estrada) ni por el
programa ("XE-TÚ"). Es lo impre-
sionante. Se van a dar cuenta cómo
se va desencadenando todo y es un
efecto dominó que estoy tratando

de concientizar", explica Trevi en
entrevista, en torno al concurso que
ganó y que significó su debut en
público y la primera vez que la vio
su productor musical.

Poco después, Trevi es presen-
tada por el cantante Ricky Luis
ante el compositor de canciones

como "Suavemente" y "Tiempos
mejores" para formar un grupo de
chicas; se muda a la Ciudad de
México, primero con autorización
de su mamá, quien después le pide
regresar; una terca Gloria se niega
y le cuelga el teléfono, aun cuando
la está pasando mal. 

Su productor, quien junto con
ella fue detenido y acusado de
corrupción de menores en el año
2000, empieza a abusar y a violen-
tar a las adolescentes que tiene
recluidas con el argumento de que
las convertirá en estrellas.

"No se puede culpar ni a las víc-
timas de abuso, incluida yo, ni a
cualquier persona que haya estado
antes de mí ni después de mí. Ni a
los padres. Muchas veces le echan
la culpa a los papás, aunque sí haya
habido uno que otro por ahí un
poquito pasado de lanza, pero en
realidad hubo una persona que fue
la catalizadora de todas las cosas:
la mente, el actor, el detonante. Si
esa persona no hubiera sido así (el
hubiera no existe -reconoce-) pero
hay una persona que es responsa-
ble. Y entre más queramos fincarle
responsabilidad a otras personas,
más se las quitan a esa, y es lo que
no debemos hacer".

Juan Emilio Aguillón                       

Oprah Winfrey es una de las
celebridades más populares de
Estados Unidos, no sólo por su
carisma y su popular programa de
Talk Show, sino también por sus
obras de caridad y altruismo.

Luego de que esta semana se
registraran los incendios de
Hawái, Winfrey fue vista donando
víveres a los damnificados de la
Isla de Maui, la cual se vio severa-
mente afectada por los incendios
originados en Lahaina.

El desastre natural ha dejado un
saldo de, al menos, 53 muertos en
los últimos días, y ha provocado
que miles escapen del paradisiaco
lugar.

Mientras las autoridades y gru-
pos rescatistas hacen su trabajo,
Oprah compró víveres para donar-

los al refugio instalado en el War
Memorial Gymnasium.

La mujer reveló a la BBC que
tiene una propiedad en Hawái y,
en cuanto se enteró de lo ocurrido
en la isla, no dudo en hacer dona-
tivos para apoyar a los damnifica-
dos, así como a los brigadistas.

“Es abrumador, pero estoy muy
agradecida de tener a tantas perso-
nas apoyándome. La gente está
aportando y haciendo lo que
puede”.

Winfrey contó que acudió a las
tiendas de Walmart y Costco para
comprar almohadas, pañales,
sábanas, pañales, entre otros pro-
ductos.

El gesto de la celebridad fue
agradecido por los lugareños,
quienes revelaron que asistió al
refugio para ayudarles a conseguir
lo necesario.

"Oprah es residente de Maui y
vino al refugio de Waikuku, pre-
guntó que hacía falta y nos lo pro-
porcionó. ¡Mahalo, Oprah!",
declaró una habitante del lugar.

La organización Kako´o

Haleakala narró que Oprah arribó
al lugar con víveres para donar y
convivió con los sobrevivientes,
hecho que fue grabado y compar-
tido en sus redes sociales.

Recorrió albergues llevando víveres.

Oprah Winfrey apoya a damnificados de Hawai

No se puede culpar a las víctimas de abuso: Trevi

De acuerdo con medios periodísticos, dio a luz a una niña.

Se reanuda diálogo entre el guionistas y la AMPTP

El Universal.-                                  

Rihanna y ASAP Rocky se
han convertido en padres por
segunda ocasión, según reporta
el medio Media Take Out, la
pareja habría tenido una niña,
quien llegó un año después del
nacimiento del primer hijo de la
pareja RZA.

Según lo reportado por el
medio estadounidense, la bebé
habría nacido el 9 de agosto. 

Su primer hijo nació el 12 de
mayo de 2022.

Según fuentes periodisticas,
tanto la madre como la pequeña
"se encuentran bien, descansan-
do y recuperándose" en su man-
sión de Los Ángeles, noticia
que ha sido aplaudida por todos
sus seguidores quienes han
celebrado que el bebé sea una
niña pues era el deseo de la can-
tante.

Tras siete años alejada de los
escenarios, Rihanna regresó por
la puerta grande con un especta-

cular concierto en el Super
Bowl LVII el pasado mes de
febrero, donde además de repa-
sar sus grandes éxitos sorpren-
dió a sus seguidores al revelar
su segundo embarazo.

Previo al evento deportivo,
la cantante explicó que fue pre-
cisamente la maternidad la que
le dio fuerzas para aceptar el
reto de ser la estrella invitada
del descanso de la final de la
NFL, un espectáculo incluso
más popular que el propio parti-
do.

"Cuando te conviertes en
madre, algo pasa que sientes
que puedes hacer cualquier
cosa", dijo en una rueda de
prensa en la que estuvo sentada
y no se pudo apreciar que vol-
viera a estar embarazada.

Hace tres semanas, Rihanna
compartió en las redes sociales
de su marca de lencería, un
video en el que modeló algunas
piezas y lució su segundo
embarazo en todo su esplendor.

Rihanna es madre
por segunda vez

El comediante Billy Crystal se ha sumado a los piquetes.

¡A volar, Halcón!

La cantante estrena bioserie.



8183-45-46-15 / 8183-45-40- 80 Ext. 210  MONTERREY, N.L. SÁBADO 12 DE AGOSTO DE 2023

César López                                    

El alumnado de la nueva gene-
ración de la Escuela de Medicina y
Ciencias de la Salud (EMCS) y de
la Escuela de Ingeniería y Ciencias
del Tec, participó en la ceremonia
emblemática que da inicio a su for-
mación al servicio de la salud.

Durante la ceremonia de Acto
Académico de Apertura, realizaron
su petición formal para ingresar a
las carreras de medicina, ingeniería
biomédica y ciencias de la salud,
portaron por primera vez el saco
blanco y escucharon su primera
cátedra prima.

“Hay momentos muy relevan-
tes en la vida estudiantil y este es
uno de ellos”, comentó el doctor
Manuel Pérez Jiménez, decano de
la región Monterrey de la EMCS.

“La celebración de este día debe
ser muy importante para todos
ustedes y para sus familias porque
con esta ceremonia, firman su
compromiso con la salud para
ingresar a la comunidad académica
y científica”, agregó.

HUMANISMO EN
LA SALUD

Desde el 2015, la EMCS está
avalada por la Fundación Arnold P.
Gold, una organización pública no-
gubernamental de escuelas y facul-
tades de medicina en los Estados
Unidos.

De acuerdo con el doctor Pérez
Jiménez, esta organización enfati-
za entre sus miembros el humanis-
mo en la salud basado en ciencia, a
través de la “ceremonia del saco
blanco”.

La petición formal de ingreso
fue presidida por la alumna Diana
Itzel quien, en representación de
sus compañeros, declaró respetar

los principios de la práctica profe-
sional en medicina y ciencias de la
salud.

“También, nos compromete-
mos a ejercer nuestros derechos y
responder a nuestras obligaciones,
asumiendo la responsabilidad
social que descansa sobre nuestras
profesiones”, declaró.

Por su parte, el doctor Manuel

Pérez aceptó la solicitud de ingreso
a nombre de sus colegas, y los pro-
fesores de los programas académi-
cos colocaron el saco blanco a sus
nuevos alumnos.

MEJORES PERSONAS
Posterior a la imposición del

saco blanco, Luis Alonso Herrera
Montalvo, decano de la EMCS
dirigió unas palabras a las y los
alumnos de nuevo ingreso.

El decano declaró que los nue-
vos estudiantes pertenecen ahora a
un grupo privilegiado, no solo por
tener acceso a educación superior,
sino por tener un lugar en una de
las mejores instituciones del país y
América Latina.

“Sus méritos propios les permi-
tieron alcanzar esta meta y sus
escuelas serán ahora el vehículo
que los conducirá a la próxima
parada de su viaje personal y flore-
cimiento propio”, comentó.

En el evento, brindó una cátedra
prima Alma Rosa Marroquín,
secretaria de Salud de Nuevo León
quien compartió su experiencia
como médico, mamá y secretaria
de salud.

Al finalizar el evento, el doctor
Guillermo Torre, rector de
TecSalud y vicepresidente de
investigación del Tec, realizó la
declaratoria oficial de apertura al
ciclo escolar 2023.

Especial.-                                       

Chile, Brasil, México y Ar-
gentina destacan por la calidad de
diversas universidades en Amé-
rica Latina y el mundo.

Según QS Latin America
University Rankings 2023 de la
firma Quacquarelli Symonds, dos
de las tres mejores universidades
de la región se encuentran en
Chile. 

Con un total de 100 puntos, la
Pontificia Universidad Católica de
Chile (UC) ocupa el primer lugar,
mientras que la Universidad de
Chile se sitúa tercera con 96.5.

Tres instituciones brasileñas, la
Universidade de São Paulo (USP),
la Universidade Estadual de
Campinas (UNICAMP) y la Uni-
versidade Federal do Rio de Ja-
neiro (UFRJ), se situaron entre las
diez primeras.

UNAM E ITESM
México con la UNAM y el

Tecnológico de Monterrey y Co-
lombia también están bien repre-
sentados por dos de las mejores
cada uno. 

En noveno lugar, está la
Universidad de Buenos Aires, que
fue la única institución argentina.

Estas son las 10 mejores en
América Latina: Pontificia Uni
versidad Católica de Chile, de
Santiago, Chile; Universidade de
São Paulo, Brasil; Universi- dad
de Chile, Santiago de Chile;
Tecnológico de Monterrey, Mon-
terrey, México y Universidade
Estadual de Campinas, Brasil.

Del sexto al décimo lugar, des-
tacan: Universidad de los Andes,
Bogotá, Colombia; Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM), Ciudad de México;
Universidade Federal do Rio de

Janeiro, Brasil; Universidad de
Buenos Aires (UBA), Argentina y
Universidad Nacional, Colombia.

MÁS MEXICANAS
Otras universidades mexicanas

que destacan entre las primeras 50,
son: Universidad de Guadalajara
(42);  Instituto Tecnológico Autó-
nomo de México (45) y la Uni-
versidad Autónoma de Nuevo
León (48)

Esta clasificación es el resulta-
do de la evaluación de la reputa-
ción académica de la institución,
la empleabilidad de sus gradua-
dos, la cantidad y relevancia de las
publicaciones y citaciones científi-
cas, así como su apertura a la coo-
peración internacional en investi-
gación.

La Clasificación Universitaria
QS de América Latina de este año
presenta 428 instituciones, frente a
las 418 del año pasado, lo que la
convierte en esta clasificación lati-
noamericana académica, en la más
grande hasta la fecha por parte de
la firma.

Los alumnos portaron por vez primera su saco blanco.

La UNAM es la Casa mexicana de estudios más destacada.

Universidades de Latam

¿cuáles son las mejores?

César López                                   

Las y los estudiantes de la
Facultad de Derecho y Ciencias
Sociales de la Universidad de
Monterrey ahora cuentan con
otra opción para la realización
de prácticas profesionales y de
servicio social que permitirán el
desarrollo de sus habilidades y
conocimientos: el Despacho
Santos Elizondo. 

Esto porque directivos de la
UDEM y socios de dicha firma
jurídica firmaron un convenio
de colaboración. 

Presidieron el acto Mario
Páez González, rector de la

UDEM; Carlos de la Garza
Santos, socio del Despacho
Santos Elizondo e integrante del
Consejo UDEM; Eduardo
Carlos Botello Adame, socio
director del Despacho; Ramiro
Villarreal de la Garza, socio del
Despacho, y Arturo Azuara
Flores, decano de la Facultad de
Derecho y Ciencias Sociales.

“Una de las estrategias que
tenemos como Facultad es, pre-
cisamente, formar un catálogo
de opciones para que nuestros
alumnos puedan elegir entre
organismos de gobierno, ONGs,
empresas y firmas jurídicas”,
djo Azuara Flores. 

Tras la firma del convenio,
los abogados de Santos
Elizondo y directivos de la
UDEM participaron en un panel

donde analizaron los retos que
la Inteligencia Artificial trae al
ejercicio y la enseñanza del
Derecho. 

El Universal.-                                      

Antes de partir hacia Europa a
pedir ayuda para su esposo, Maxi-
miliano de Habsburgo, la empera-
triz Carlota participó en un evento
en el que usó un vestido de tafeta
de seda color rosa malva. 

En aquella "pequeña merien-
da", Carlota tuvo un bochornoso
incidente con una de las invitadas,
la señora Teresita N. López, quien
accidentalmente le derramó una
copa de vino en su vestido, preci-
samente del lado derecho.

Más de 100 años después, la
mancha sigue en el vestido, expli-
ca Lorena Román, especialista que
se encargó de la primera restaura-
ción del vestido, y que recién

entregó al Museo Nacional de
Historia, que está en el Castillo de
Chapultepec.

Román es la coordinadora del
seminario-taller de restauración de
textiles de la Escuela de Conser-
vación, Restauración y Museo-
grafía (Encrym) que, junto con sus
alumnos y colegas profesores, tra-
baja de forma semestral en proyec-
tos de restauración de indumenta-
ria. En este caso, la restauración del
vestido de la emperatriz fue un tra-
bajo que tardó nueve meses en
concluirse.

LA HISTORIA
"Está precioso, es un vestido

fuera de serie. Llegó a nosotros por
petición del depósito de coleccio-

nes del Museo. Llegó acompañado
de un documento que nos da el
contexto del vestido", dice Román.

Esta prenda ha tenido que pasar
por un largo trayecto para final-
mente llegar a un espacio en el que
estará sano y salvo.

Luego que Teresita N. López
derramó vino sobre Carlota, Ro-
mán explica que, para compensar
el momento incómodo, la empera-
triz le obsequió a Teresita su vesti-
do. Años después, antes de fallecer
a causa de cáncer, Teresita dio el
vestido a una señora de apellido
Moreno, que lo dejó a su familia.

Fue hasta 1965 que el vestido
volvió a aparecer, en aquella oca-
sión fue desfilado para recaudar
fondos en una iglesia. Justo por el

contexto en el que se presentó, el
vestido fue modificado para hacer-
lo más recatado, aunque se usaron
telas burdas, explica Román.

"Lo que hicieron fue agregar
varios pedazos de tela en la parte
de la espalda, aproximadamente 10
centímetros. Además, en lugar de
que las mangas cayeran debajo de
los hombros, las pusieron sobre los
hombros, lo que hizo que se daña-
ra completamente una parte del
vestido que es un gran volante.
Junto a estas intervenciones, una
parte de las escarolas (como unos
olanes) la sacaron y la colocaron en
la parte de atrás, en la espalda para
que no se notara la intervención
que hicieron en esa parte", detalla
Román.

Invitan a concurso ‘Macondo sí tiene quien le escriba’
Especial.-                                              

La Fundacion Gabo y  la
Agenda CAF abren inscripciones
para el concurso de relatos para
niñas y niños “Macondo sí tiene
quien le escriba”, certamen de
relatos para niños y niñas de entre
10 y 13 años.

Los ganadores podrán visitar
lugares significativos de la vida y
obra de Gabriel García Márquez
en el Caribe colombiano.

El tema del concurso es:
"Nuestros héroes y heroínas".
¿Sabes qué significa eso? ¡Se
podrán descubrir las historias
increíbles de personas que han
dejado una huella gigante en
Iberoamérica y el Caribe!

La intención es que se conoz-

can a esos héroes y heroínas que
han forjado la identidad latinoa-
mericana y han ayudado a que sea
aún mejor. Pueden ser personas
valientes, inteligentes o súper
talentosas en diferentes áreas.

De acuerdo con la Fundación,
“nos encantaría que investiguen y
nos cuenten las historias de muje-
res súper valientes y de los pue-
blos indígenas y afrodescendien-
tes. Ellos también son parte
importante de nuestra historia y
cultura.”. 

Lo que se premiará es la creati-
vidad y la estructura narrativa de
sus cuentos, así como el trabajo de
investigación realizado. 

LOS PREMIOS
Un encuentro alucinante y un

recorrido por los lugares más
importantes de la vida y las histo-
rias de Gabriel García Márquez.

Entre los lugares se encuen-
tran: Cartagena de Indias, Barran-
quilla y el propio Aracataca: el
pueblo donde nació Gabo. Y lo
mejor de todo es que todos los
gastos de alojamiento, comida y
transporte estarán cubiertos. Y el
menor podrá llevar a un acom-
pañante, ya sea papá, mamá o su
tutor legal.

Las historias ganadoras se
publicarán en un libro a modo de
antología, en formato digital y
físico (edición impresa).

Y lo mejor de todo es que este
libro será distribuido de forma
gratuita por la Fundación Gabo y
la CAF - Banco de Desarrollo de

América Latina, para que todos
puedan disfrutar de las historias
maravillosas creado por los gana-
dores.

Las historias ganadoras tam-
bién serán promocionadas y
difundidas en los canales digitales
de la Fundación Gabo y de la
CAF - Banco de Desarrollo de
América Latina. 

Esta es una invitación especial
para todas las niñas y los niños de
entre 10 y 13 años que viven en
cualquiera de estos países: Argen-
tina, Barbados, Bolivia, Brasil,
Chile, Colombia, Costa Rica, E-
cuador, El Salvador, España,
Jamaica, México, Panamá, Para-
guay, Perú, Portugal, República
Dominicana, Trinidad y Tobago,
Uruguay o Venezuela

Solo se recibirán historias a
través de la plataforma de registro
establecida https://centrogabo.
org/concurso-de-cuentos-ninos-

jovenes-2023
El cierre de inscripciones es el

21 de octubre de 2023. A buscar
pues, papel y lápiz.

Inician su formación 
al servicio de la salud

El alumnado de la nueva generación del EMCS del Tec

Tendrán más opciones de prácticas profesionales

Tras la firma del convenio, hubo un panel sobre la IA.

El Itesm, en el top 10.

El concurso va dirigido a niños de 10 a 13 años.

Hilo por hilo, recuperan vestido de Carlota 

El atuendo estaba manchado de vino, y al paso del tiempo
sufrió varias modificaciones para hacerlo “recatado”.


